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Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, lundi, une 
réunion du Haut Conseil de 
Sécurité consacrée à l’évaluation 
de la situation générale, notamment 
politique et économique, ainsi 
que des derniers développements 
dans l’environnement régional 
direct et international, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“Après avoir donné la parole aux 
membres du Haut Conseil de 

Sécurité sur les points inscrits à 
l’ordre du jour, le Président de 
la République a instruit la prise 
de toutes les mesures nécessaires 
à l’effet du soutien d’une forte 
impulsion économique, notamment 
après la stagnation induite par la 
Covid-19  et la chute des prix du 
pétrole, et la mise en place d’un Plan 
d’encouragement et d’incitation 
en direction des producteurs en 
associant les secteurs, privé et 
public”, précise la même source.
A cette occasion, le Président 
Tebboune a salué les efforts 
déployés pour “la préservation 

de la stabilité générale dans un 
environnement régional tendu et 
très complexe”.
En conclusion, le président de 
la République “a insisté sur le 
maintien de la vigilance à tous 
les niveaux afin de permettre à 
l’Algérie d’enclencher les étapes 
importantes à venir en adéquation 
avec les défis de l’année 2021, à 
la lumière des développements 
inédits survenus récemment dans 
la région, et particulièrement dans 
l’espace régional voisin”, conclut le 
communiqué.

Le président Tebboune préside une réunion 
du Haut Conseil de Sécurité

Le médiateur de la 
République martèle ses 

alertes contre les risques 
de flambée sociale

Karim Younès, le 
médiateur  de la 
République, poursuit 

sa tournée des Wilayas en 
martelant son message  qui se 
décline comme une mise en 
garde des responsables locaux 
pour les inviter à être à l’écoute 
des doléances des citoyens pour 
prévenir et anticiper les risques 
de flambées sociales.
“La médiature de la République 
est mise en place par le président 
de la République pour être 
l’intermédiaire entre le citoyens 
et l’Etat pour combattre les 
dysfonctionnements sociaux “, 
ajoute l’ex -président de l’APN, 
lors de sa visite à Mostaganem, 
précisant que son secrétariat  est 
en train d’apporter les dernières 
touches au rapport final qui 
sera prochainement remis  au 
président de la République.
Le médiateur de la République 

, s’adressant indirectement 
aux responsables locaux, 
leur rappelle l’obligation de 
collaborer avec les représentants 
de la médiature  et de donner 
suite, autant que faire se peut, 
au requêtes  qu’ils déposent sur 
leurs bureaux. 
A contrario, Karim Younés met 
en garde le représentants locaux 
de son institution contre les 
tentatives de corruption et de 
chantage contre les citoyens à qui 
ils font les promesses de régler 
leurs problèmes en échange de 
contrepartie matérielle.
“Une des missions du médiateur 
de la République et de lutter 
justement contre la corruption, 
le népotisme, la bureaucratie”, 
fait-il valoir en informant 
qu’un travail de réflexion est 
en cours  pour identifier les 
dysfonctionnement sociaux  pour 
y apporter des réponses idoines. 
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Djerad s’entretient au téléphone avec 
le chef du gouvernement tunisien

Classement “afrobaromètre” :

L’ambassadeur Boualem Chebihi parmi 
les diplomates les plus influents au Mali

Le Premier ministre, M. 
Abdelaziz Djerad, s’est 
entretenu lundi dernier 

au téléphone avec le chef du 
gouvernement tunisien, M. Hichem 
Mechichi, indique un communiqué 
des services du Premier ministre.
“M. le Premier ministre et le chef 
du gouvernement tunisien ont 
exprimé leur satisfaction quant à 
la qualité des liens de fraternité, 
de solidarité et de coopération 
qui existent entre les deux pays 
ainsi que leur volonté commune 
d’œuvrer pour leur renforcement 
et leur consolidation continue”, 
souligne le communiqué.
Selon la même source, “les 
échanges entre les deux parties 

ont permis de passer en revue 
l’état des relations bilatérales et les 
opportunités de coopération algéro-
tunisienne, dans la perspective 
de l’organisation des échéances 
que les deux pays préparent, 
notamment la grande Commission 
mixte de coopération”.
“Lors de cet entretien téléphonique, 
M. le Premier ministre a félicité le 
chef du gouvernement tunisien 
pour l’accession de la Tunisie à la 

présidence du Conseil de sécurité 
des Nations Unies pour le mois 
courant”, ajoute-t-on.
Les deux parties ont procédé, lors 
de cet entretien, à “un échange de 
vues sur les questions régionales et 
internationales d’intérêt commun 
en relevant, avec satisfaction, la 
concordance des vues des deux 
pays sur la situation dans la région 
et en réaffirmant leur attachement 
à la poursuite et au renforcement 
de la concertation bilatérale sur 
l’ensemble des ces questions”.
“Au terme de l’entretien, M. le 
Premier ministre a invité le chef du 
gouvernement tunisien à effectuer 
une visite en Algérie”, conclut le 
communiqué.

Le réseau panafricain, 
indépendant et 
non partisan, « 

Afrobaromètre* » vient de 
dévoiler dans son communiqué 
2020, la liste des 50 personnalités 
qui ont marqué l’année 2020 au 
Mali.
Hommes politiques, dirigeants 
de grandes entreprises,  
artistes et hommes de culture, 
scientifiques, militants sociaux 
et humanitaires ou diplomates 
font partie des 50 personnalités 
influentes au Mali.
Dans la rubrique des diplomates 
et parmi la quarantaine 
d’ambassadeurs accrédités à 
Bamako, on y trouve seulement 

trois diplomates étrangers, dont 
ceux d’Algérie, du Maroc et de la 
Chine, c’est dire l’importance de 
ce choix et  la qualité du travail 
accompli par l’ambassadeur 
Boualem Chebihi, connu pour 
son expertise avérée de ce 
dossier.
Soucieux de maintenir une place 
de choix au Mali,  l’ambassadeur 

Chebihi ne rate aucune occasion 
pour renforcer encore davantage 
la proximité stratégique avec 
les autorités maliennes et 
l’attachement de l’Algérie et de 
toutes les parties maliennes a la 
mise en œuvre de l’Accord de 
paix et de réconciliation issu du 
processus d’Alger.
*Afrobaromètre est un réseau 
de recherche non partisane 
conduite en Afrique, qui mène 
des enquêtes et réalise des 
sondages d’opinion publique sur 
la démocratie, la gouvernance, 
les conditions économiques et 
les questions connexes dans 
plus de 30 pays en Afrique et se 
répètent selon un cycle régulier.
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Le président de la République prône un plan 
de relance de l’économie nationale :

 Les défis de Tebboune

Le président de la 
République estime que 
l’Algérie doit rapidement 

compter sur d’autres ressources 
que le pétrole et voit en 
l’agriculture un secteur qui tire 
déjà l’économie nationale vers le 
haut. Tablant sur les exportations 
allant jusqu’à 5 milliards de 
dollars hors hydrocarbures 
l’année prochaine, le Président 
exhorte les investisseurs privés à 
redoubler d’initiatives.
Tebboune a révélé  sa feuille 
de route basée sur une nouvelle 
politique économique qui vise, 
promet-il, à en finir avec le 
système ruineux fondé sur la 
rente pétrolière.
Des avertissements, des 
orientations et des assurances 
ont été livrés  par le président 
Abdelmadjid Tebboune, lors  
des de ses réunion avec les 
membres du gouvernement et les 
walis . D’emblée, Abdelmadjid 
Tebboune a rejeté en bloc les 
scénarios prédisant la faillite 
économique prochaine du pays.
L’Algérie vit, certes, dit-il, une 
situation financière difficile, 
engendrée par la chute du prix du 
pétrole et la crise sanitaire, mais 
elle n’est pas mortelle.
«Le pays n’est pas à genoux, 
on n’étouffe pas, d’où mon 
refus catégorique de recourir à 
l’endettement extérieur quelle 
qu’en soit la forme, c’est-à-dire 
ni auprès du FMI ni de la Banque 
mondiale et même auprès de 
pays amis et frères, et ce, pour 
préserver notre souveraineté 
entière», a-t-il tranché, précisant 
qu’actuellement «les réserves de 

change s’élèvent à 57 milliards 
de dollars» et pas moins de 
1900 milliards de dinars de 
disponibilités bancaires ont été 
réservés aux investisseurs au titre 
de l’année en cours, a-t-il argué.
Outre ces disponibilités bancaires, 
le président de la République a 
évoqué la possible affectation, 
durant l’année en cours, de 10 à 
12 milliards de dollars de réserves 
de change à des financements 
d’investissement.
«Nous tablons sur des revenus 
pétroliers d’environ 24 milliards 
de dollars à la fin de l’année 
2020, c’est une mauvaise année 
pétrolière, mais avec un pétrole 
qui se situe aux environs de 
40 dollars, on va s’en sortir», 
rassure le président Tebboune, 
qui rappelle toutefois que notre 
budget de 2020 avait été établi 
sur la base d’un prix référentiel 
de 30 dollars le baril, alors que le 
prix moyen est de 44 dollars, en 
plus des 27 milliards de dollars 
de l’agriculture, «ces données 
nous offre une aisance dans le 
financement budgétaire et donc 
le pari est jouable», croit savoir 
le chef de l’Etat.
L’avenir, ce sont les PME/PMI, 
start-up et la micro-entreprise
En premier lieu, le chef de l’Etat 
veut booster l’exportation du 
produit national à l’étranger 
et dynamiser les exportations 
algériennes hors hydrocarbures.
Il a avancé que le pays visait à 
atteindre au moins 5 milliards 
de dollars d’exportation hors 
hydrocarbures dès l’année 
prochaine, grâce aux mesures 
incitatives en faveur des 

exportateurs, un objectif «très 
faisable» d’autant, a-t-il ajouté, 
que «la volonté politique est forte 
et la vision est claire».
Pour y arriver, Tebboune cite une 
batterie de mesures allant de la 
promotion et l’encouragement 
de la diplomatie économique à la 
création de banques à l’étranger, 
notamment en Afrique, en passant 
par l’ouverture des transports 
aérien et maritime.
La création également de couloirs 
verts dédiés à certains produits, 
la cession d’une bonne partie 
des recettes en devises au profit 
des exportateurs, l’amélioration 
de la relation avec le ministère 
des Finances et l’administration 
fiscale, en plus du renforcement 
du rôle de la diplomatie 
algérienne dans la promotion des 
produits algériens à l’étranger.
«Est-ce que vous trouvez normal 
que l’Algérie n’a pas de banques 
au niveau des pays africains que 
nous devons convoiter.
Malheureusement, nous n’avons 
pas de banques, mais plutôt des 
guichets publics, d’où l’urgence 
de revoir le système bancaire», 
tonne le chef de l’Etat, qui dit 
n’avoir «aucune objection» à 
la création de banques privées 
et de compagnies privées de 
transport aérien et maritime de 
marchandises et de voyageurs. 
En colère, M. Tebboune ne 
comprend pas comment l’Algérie 
importe tout et rien.

Incapable de fabriquer 
un réfrigérateur !

«Dans l’Algérie de 2020, nous 
sommes dans l’incapacité de 
fabriquer un compresseur qui 

est la pièce maîtresse d’un 
réfrigérateur, ni un produit 
électroménager. C’est une honte. 
On n’importe tout. Pourtant, 
nous avons des universitaires et 
des compétences. Il est temps d’y 
remédier. Finie cette anarchie, il 
faut impliquer l’université dans 
l’économie», s’offusque le chef 
de l’Etat.
Il qualifie de grave le fait 
d’importer des agrumes pour 
fabriquer des jus alors que nous 
sommes un pays producteur de 
fruits, ou importer du ketchup 
alors que Annaba est un 
producteur de tomate qui n’a pas 
trouvé preneur, ou bien importer 
des chips alors que nous avons un 
surplus de pomme de terre.
«Nous devons bannir ces 
pratiques, notamment le 
gaspillage organisé et surtout 
le gain facile au détriment de la 
construction d’une économie 
basée sur la production 
nationale», souligne le chef de 
l’Etat, qui s’engage à encourager 
les investisseurs créateurs 
d’emploi et de richesse.
D’ailleurs, le président Tebboune 
a tenu à saluer les opérateurs 
économiques qui exportent des 
produits à haute valeur ajoutée, 
à l’image des pneus exportés 
vers les Etats-Unis et les produits 
cosmétiques vers les marchés 
africains.
Il a tiré boulets rouges sur «les 
pseudos exportateurs automobile 
qui ne font, en réalité, que dans 
le gonflage pneumatique» et a 
qualifié ce qui s’est passé, ces 
dernières années, dans le secteur 
automobile de «manipulation» 

de l’économie nationale qui «a 
failli faire basculer le pays dans 
le précipice».
Il a insisté sur la détermination 
de l’Etat à encourager les 
exportateurs producteurs de 
valeur ajoutée. «Les exportateurs 
ont besoin d’être encouragés et 
non combattus», a-t-il soutenu en 
allusion aux entraves auxquelles 
étaient confrontés, dans le 
passé, des exportateurs «L’Etat 
s’engage à exonérer d’impôt 
chaque entreprise qui offre un 
emploi permanent à des jeunes.
Mais il faut savoir que 
l’impôt n’est pas un moyen de 
sanction, mais d’incitation et 
d’orientation», rassure le chef 
de l’Etat, qui a annoncé par 
la même la dépénalisation de 
l’acte de gestion pour permettre 
aux opérateurs de réaliser 
sereinement leurs projets.
Afin de bien réussir le défi du 
développement, le président de 
la République a enfin insisté 
sur l’accélération du processus 
de numérisation des secteurs 
économiques et financiers pour 
mettre fin à «l’opacité» créée 
«volontairement» au sein de ces 
secteurs.
Le chef de l’Etat a également 
fait part de sa volonté de gratifier 
les exportateurs fructifères en 
s’engageant à leur permettre de 
disposer d’une partie de leurs 
gains en devises. Par ailleurs, 
M. Tebboune invite le privé à 
participer à l’exploitation des 
mines de Ghar Djbilet.

R.C

Mercredi 06 Janvier 2021



Mercredi 06 Janvier 2021

04 National SeybouSe Times

Les résultats des réformes globales se manifesteront en temps voulu

Le ministre de la 
Communication, porte-
parole du Gouvernement, 

Ammar Belhimer a affirmé 
lundi dernier  que les résultats 
des réformes globales engagées 
par le Gouvernement sur 
orientations du Président de 
la  République, Abdelmadjid 
Tebboune “se manifesteront en 
temps voulu”,  précisant que la 
majorité des promesses faites 
par le Président Tebboune  ont 
été “honorées”.
“Les résultats de ce que nous 
accomplissons aujourd’hui 
sur orientations du Président 
Tebboune se manifesteront en 
temps voulu. Le premier jalon 
des  réformes globales, qui l’eut 
crû, a été posé en temps de crise 
sanitaire due à la pandémie 
de coronavirus”, a déclaré 
M. Belhimer qui répondait,  
dans un entretien accordé à 
l’Agence de presse du Moyen-
Orient (MENA), à une question 
sur les prochaines étapes 
de l’édification de l’Algérie 
nouvelle, notamment suite à la 
révision de la Constitution. 
“L’intérêt accordé aux PME 
et aux startups ainsi que 
l’implication de la société 
civile, une idée que nul n’aurait 
cru possible, en temps de crise 
du coronavirus, démontre à tout 
un chacun que cette démarche 
était judicieuse”, a-t-il souligné.
“L’édification de l’Algérie 
nouvelle est le projet de tous 
les Algériens, et en dépit des 
conditions vécues par l’Algérie 
en 2020 la majorité des  
promesses faites par le Président 
Abdelmadjid Tebboune ont 
été honorées”,  a-t-il précisé, 
rappelant que le chef de 
l’Etat avait “promis d’opérer 
des réformes profondes, 
de rétablir la confiance aux 
citoyens, de changer le mode 
de gouvernance et de gestion 
des entreprises et d’aplanir 
les obstacles qui empêchent 
les citoyens de contribuer à la 
construction de l’économie”.
Affirmant, dans le même cadre, 
que les campagnes médiatiques 
qui ciblent l’Algérie “ne sont 
pas chose nouvelle”, le porte-
parole du Gouvernement a 
indiqué que “les instigateurs 
de ces campagnes insidieuses 
sont des ennemis  jurés et 
notoires, embarrassés par 
l’attachement de l’Algérie à des 
principes immuables, en dépit 
des mutations sur l’échiquier 
politique mondial”.
“Mon pays soutient les peuples 
épris de liberté, appuie les 
questions justes et ne se soumet 
à aucun marchandage”, a-t-
il martelé, soulignant que “le 

peuple a donné une leçon à ces 
parties, en rejetant l’ingérence 
dans les affaires internes de 
l’Algérie et est sorti, à plus 
d’une occasion, pour prouver 
son amour et son appartenance 
à sa chère patrie”.
“Le retour sur la scène 
internationale de l’Algérie qui 
joue son rôle naturel dans  la 
région a fait avorter les plans 
de pays dont l’objectif est  de 
spolier les richesses naturelles 
des peuples de la région, 
en semant la  fitna entre les 
enfants d’un même peuple, 
en suscitant des conflits, et en 
faisant répandre le terrorisme 
sur leurs territoires”, a-t-il 
dit, en  avançant pour preuve 
les plans dévoilés et mis en 
échec récemment par  l’Armée 
nationale populaire (ANP).
 
Des parties rendront des 
comptes devant l’opinion 
publique après assainissement 
du secteur de l’Information

M.Belhimer a, par ailleurs, 
nié les assertions au sujets 
des restrictions imposées à 
la pratique journalistique en 
Algérie, confiant, à ce titre, que 
“si les textes réglementaires 
reconsidérant le métier de 
l’information professionnelle 
constituent pour certains des 
contraintes, c’est que bien des 
parties profitant de la rente 
publicitaire et des plumitifs 
ourdissent des plans suspects”.
Elles se sont retrouvées, de fait, 
“coincées et rendront compte 
devant  l’opinion publique une 
fois le domaine de l’information 
est assaini des  pratiques 
malsaines maintenant qu’il a 

été procédé à la promulgation 
de  textes réglementaires et à la 
révision de nombre d’aspects 
d’ordre structurel”, a-t-il 
souligné.
Et de rappeler que certains “font 
une fixation sur la détention des 
journalistes alors qu’il s’agit 
d’affaires de justice”, assurant 
que  “personne n’a été détenu 
pour avoir exprimé son avis en 
sa qualité de journaliste”.
Dans un autre registre, le 
porte-parole du gouvernement 
a affirmé que les autorités 
algériennes ont fait preuve 
d’une transparence totale 
s’agissant  de la contamination 
du Président Tebboune au 
coronavirus, sans que les 
rumeurs ne cessent pour autant.
L’action dans la transparence 
et la clarté était un engagement 
pris par le candidat Tebboune, 
et l’a “si bien appliquée en 
annonçant sa contamination au 
coronavirus”, a-t-il dit, estimant 
que “le peuple algérien est loin 
de croire des rumeurs dont nous 
connaissons la source et les 
auteurs qui tendent, comme à 
l’accoutumée, à déstabiliser le 
pays”.
 Une fois le Président Tebboune 
“apparu, sur voie de la guérison 
et dès qu’il a prononcé son 
discours précis à l’adresse 
de parties à l’intérieur  et à 
l’extérieur du pays, les bouches 
qui ont osé remettre en cause 
les  informations publiées par 
des canaux officiels se sont 
tues”.
Le voici aujourd’hui “regagner 
le pays en bonne santé, y 
aurait-il une  réponse plus 
convaincante pour que les 
auteurs des rumeurs prennent 

toute  la mesure que leur 
produit avarié ne saura trouver 
de preneur sur la terre  des 
martyrs”, s’est-il exclamé.
Abordant les efforts déployés 
par l’Algérie pour maitriser 
la crise sanitaire mondiale 
induite par la propagation du 
Coronavirus, M. Belhimer 
a soutenu que “l’Algérie a 
remporté la bataille de maîtrise 
des foyers de propagation. 
La guerre contre le virus se 
poursuit jusqu’à une sortie 
définitive de cette conjoncture 
difficile”.
Pour M. Belhimer, l’Algérie 
dispose d’expériences lui 
permettant de surpasser les 
épreuves et les difficultés 
économiques. “Caractère social 
de l’Etat oblige, l’Algérie n’a 
pas abandonné les catégories 
vulnérables, au moment où 
le monde entier a été impacté 
par les répercussions de la 
pandémie sur l’économie”.
Par ailleurs, le ministre de la 
Communication a évoqué les 
relations  algéro-égyptiennes, 
les qualifiant de “relations 
historiques arabes  profondes 
qui ont vu, à toutes les étapes, 
leur niveau se hisser, reflétant  
ainsi le poids des deux pays 
dans les régions arabe et 
africaine”.
M. Belhimer a rappelé que la 
coopération médiatique algéro-
égyptienne dans le domaine de 
la radio et de la télévision est 
établie à la faveur de l’accord 
conclu en 2014 entre les deux 
pays au Caire dans le cadre de 
la  Commission de partenariat, 
ratifié en 2016.
Cet accord qui se veut la 
première pierre de la coopération 

médiatique directe entre les 
deux pays, ouvre la voie à une 
plateforme de coopération  
entre les professionnels dans 
les différents domaines de 
télévision et de la radio, a 
rappelé M. Belhimer.
La coopération médiatique 
entre les institutions 
médiatiques des deux pays  se 
concrétise également à travers 
l’Union de radiodiffusion des 
Etats  arabes (ASBU), au sein 
duquel, l’Egypte et l’Algérie 
sont des membres  actifs, a-t-il 
encore rappelé.
Concernant la production 
cinématographique et les 
raisons de l’absence de la 
fiction algérienne des écrans 
arabes, M. Belhimer dira 
que “les œuvres télévisuelles 
algériennes existent”, estimant 
que le produit algérien  “évolue, 
d’autant qu’il connaît ces 
derniers temps, un grand essor 
à la faveur de l’émergence de 
chaînes de télévision privées”.
La télévision publique dispose 
également, poursuit le ministre, 
d’une expérience distinguée 
dans ce domaine et a réalisé 
plusieurs œuvres dont  nous 
nous enorgueillissons.
A ce propos, le ministre s’est 
interrogé sur le refus par les 
chaînes  arabes de diffuser les 
produits algériens, estimant que 
“la diffusion de la production 
algérienne sur les chaînes 
arabes, est à même de faciliter 
la vulgarisation du dialecte 
algérien” et que le « temps était 
venu pour intensifier l’action 
arabe commune en la matière.
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ANNABA / CORONAVIRUS COVID 19
La décroissance de contaminations se poursuit

L’Algérie enregistre 237 nouvelles contaminations et 5 décès

Depuis maintenant plus 
d’un mois jour pour jour, 
l’Algérie continue de voir 

décroître rapidement la pandémie 
de coronavirus sur son territoire. 
On serait même en train de vivre 
un commencement d’un retour 
vers la normale avec l’espoir 
d’un vaccin dans toutes les têtes. 
Seulement le virus covid-19 est 
imprévisible et on ne connait pas 
réellement son développement 

estiment les spécialistes 
scientifiques de la médecine. 
Preuve en est la situation 
épidémique est plus préoccupante 
ailleurs, notamment en Europe, 
alors qu’en Algérie la situation 
sanitaire est de plus en plus stable 
et maitrisable avec 237 nouveaux 
cas de contaminations et 05 décès 
enregistrés dus au covid-19 dans 
les 24 dernières heures, selon le 
comité scientifique de l’évolution 
de l’épidémie. Ce qui porte ainsi 
le bilan total à 100.645 cas soit 

0,6 cas pour 100 000 habitants et 
celui des décès à 2777 cas . On voit 
jusque-là que l’Algérie a été la 
plus épargnée par la pandémie de 
la covid-19 au côté d’autres pays 
d’Europe et même du Maghreb. 
Pour maintenir cette accalmie 
et éviter surtout de nouvelles 
restrictions  du protocole 
sanitaire, il est impératif pour les 
citoyens de rester discipliné et de 
respecter les mesures préventives 
et les barrières. A Annaba comme 
partout ailleurs.

Tayeb Zgaoula

ANNABA / CNR
Renouvellement des dossiers 

d’existence des retraités
Lenteur et lourdeur 

administrative inhumaine

 ANNABA / DéVelOppemeNt lOCAl
Une enveloppe de 1,5 milliards pour 

l’éclairage et l’amélioration du cadre 
de vie des habitants de Sidi Amar

Décidément ça n’en 
finit pas avec 
les tracasseries 

administratives de la Caisse 
Nationale de Retraite 
d’Annaba. Après les files 
interminables d’attente et 
angoissantes des retraités 
devant les guichets de poste 
pour retirer leurs pension de 
retraites, les voilà confrontés 
cette fois-ci à d’autres 
aléas. En effet, selon les 
dispositions afférentes au 
renouvellement du dossier 
administratif pour justifier 
son existence, voilà qu’il 
est fait obligation au 
retraité de se présenter 
lui-même au niveau des 
services de la CNR, en 
vu de déposer une fiche 
familiale accompagnée 
d’une photocopie  de son 
carnet de retraite, obligé 
de se ranger dans une file 
d’attente interminable, 
alors qu’auparavant la 
procédure de  dépôt de ces 
documents était beaucoup 
simple, sachant qu’un 
employé de la CNR était 
chargé de recueillir les 

documents des concernés, 
entreposés dans un carton 
d’emballage à l’entrée des 
guichets, évitant ainsi aux 
retraités toute file d’attente.  
La CNR refuse d’accepter 
les documents remis par 
des proches ou parents 
des retraités, obligeant 
des personnes âgées  dont 
certaines sont handicapées 
ou malades chroniques et 
qui ont du mal à se déplacer 
pour déposer eux même 
les documents sollicités. 
Certains parmi eux 
résident  dans des localités 
éloignées, sont obligés de 
parcourir des distances 
pour se déplacer jusqu’à 
la CNR, dont le siège se 
situe à l’entrée de la Plaine 
Ouest. Afin de remédier à 
cette problématique, il est 
souhaitable que la direction 
de la CNR envisage un 
assouplissement de la 
procédure, et autorise les 
proches ou parents des 
retraités d’effectuer la 
démarche en leur lieu et 
place. Ce qui évitera des 
files d’attentes et perte de 
temps.

La commune de Sidi 
Amar, l’une des plus 
fortes communes 

de la wilaya d’Annaba à 
densité d’habitations et pôle 
universitaire a connu ces 
derniers temps un retard pour 
son développement à cause des 
querelles intestines de ses élus, 
ce qui à l’évidence a engendré 
des répercussions directes sur 
le cadre de vie des citoyens. 

Aujourd’hui, grâce à la remise 
en ordre du chef de l’exécutif 
de la wilaya de Annaba, 
elle commence à respirer 
en se débarrassant de ses 
contraintes pour se  remettre 
au diapason des autres grandes 

communes de la wilaya, pour 
améliorer son cadre de vie, 
en matière d’eau, d’éclairage 
et de bien-être. Ainsi après 
une vaste  campagne de 
nettoyage et d’assainissement 
lancée dernièrement pour se 
débarrasser de ses déchets qui 
empoisonnent les habitants. 
La dite APC vient de mobiliser 
une enveloppe de 1,5 milliards 
cts pour l’amélioration de 
l’éclairage public.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

ANNABA / plAINe OUeSt
Des accès routiers fermés pour travaux ; 

Les automobilistes sollicitent un plan 
de circulation plus fluide

Depuis le lancement 
des travaux à l’entrée 
de la plaine Ouest, 

les véhicules et les bus sont 
obligés de faire des détours  
en contournant des quartiers 
secondaires et des ruelles 
à proximité de la caisse de 
sécurité sociale, ou bien en 
direction de la résidence 
universitaire. Une zone 
qui connait un fort trafic, 
difficile pour les piétons de la 
traverser pour se rendre à leurs 
domiciles. Certains usagers 
sont obligés de prendre leur 
mal en patience au niveau 
des points de ramt de stop. La 
faute surtout au comportement 
des conducteurs qui ne 
s’arrêtent jamais pour laisser 
passer autrui. La plupart des 
citoyens ont manifesté leur 
colère, ils ont déclaré pourquoi 
et comment lancés des travaux 
en cette période hivernale. A 

vrai dire, la problématique 
du transport à  Annaba  est 
complexe compte tenu ses 
embouteillages, la saturation 
des artères et le problème du 
stationnement. La ville est 
restée pendant longtemps 
dépourvue de toute vision en 
matière de transport. On se 
contentait de gérer le quotidien, 
sans aucune projection dans 
l’avenir. Ce qui a rendu le trafic 
difficile, voire insupportable. 
Absence d’espaces de parkings 
réglementés et d’un plan de 

circulation adéquat, le centre-
ville est devenu l’enfer des 
automobilistes qui trouvent 
des difficultés pour circuler 
ou stationner. En cette période 
hivernale, les embouteillages 
sont devenus très fréquents.  
Un plan de circulation s’avère 
plus qu’indispensable et 
même urgent pour fluidifier 
la circulation automobile. 
Annaba  a besoin d’une bouffée 
d’oxygène qui nécessite de 
nouveaux aménagements.

Sihem Ferdjallah



Le vol de bestiaux a 
refait son apparition 
dans la région 

de Berrahal, selon un 
communiqué rendu public par 
la cellule de communication 
du groupement de la 
Gendarmerie nationale de la 
wilaya d’Annaba. Ce vol est 
survenu lorsqu’un paysan 
éleveur a trouvé son troupeau 
de cheptel amoindri d'une 
partie disparue des étables 
situées au niveau de la cité 
‘’Tacha’’ relevant de ladite 
localité. Juste après s'en être 
rendu compte, la victime a 

déposé une plainte auprès de 
la brigade de la Gendarmerie 
nationale de la localité qui a 
aussitôt ouvert une enquête. 
Des investigations ont été 
entamées qui ont permis de 
mettre la main sur les auteurs 
du vol qui sont au nombre de 
quatre (4), âgés entre 19 et 28 
ans et à récupérer les 23 têtes 
de cheptel volées, ajoute ledit 
communiqué.

Une jeune fille d’une vingtaine 
d’année  a été grièvement 
blessée, avant-hier  suite 

à une chute du haut d'un pont sis 
à la vieille ville, a-t-on appris de 
source proche des services de la 
Protection civile de la wilaya. En 
effet, aussitôt prévenue les éléments 
de la Protection civile ainsi que les 
services de sécurité se sont rendus 
sur les lieux dans l’après-midi pour 

secourir et évacuer cette jeune fille 
suite à une chute du pont. La victime 
qui a survécu miraculeusement, a 
été évacuée au CHU d’Ibn Rochd 
dans un état critique avec de graves 
blessures au niveau de différentes 
parties du corps, a précisé la même 
source selon les dires de certains, 
la jeune fille se serait jetée du 
pont. Une enquête a été ouverte 
par les éléments de sécurité afin de 
connaitre les raisons exactes de cet 
acte dramatique.

Les souscripteurs 
du programme de 
650 logements 

promotionnels aidés (LPA) 
implanté à El Berka Zarga 
relevant de la commune 
‘’El Bouni’’, sont montés 
au créneau, et ont entamé 
un sit-in devant le siège de 
la wilaya, pour interpeler 

les autorités concernées 
ainsi que le premier 
responsable de l’exécutif, à 
l’effet de libérer la liste des 

bénéficiaires établie par la 
daïra et qui concerne le quota 
des 650 logement, et ce après 
une longue attente.   Les 
protestataires qui sont pour 
la plupart des fonctionnaires 
affirment avoir accompli 
toutes les conditions 
exigées pour bénéficier d’un 
logement formule LPA, et 
ont tenu à exprimer leur 

incompréhension, sachant 
que pour d’autres projets 
de même formule, inscrits 
en 2013, les logements 
ont été achevés et livrés 
à leurs souscripteurs : « 
Nous sommes venus pour 
attirer l’attention du premier 
responsable de la wilaya sur 
le retard qu’accuse ce projet. 
En effet, les contestataires 

ont décidé de dénoncer les 
retards accusés à propos de 
l'annonce de la liste définitive 
des bénéficiaires. Certains 
menacent de recourir à 
d'autres mouvements pour 
faire entendre leur voix, 
et ce dans le cas où leur 
sollicitation ne sera  pas 
prise en charge, d'ici le mois 
prochain.

Mercredi 06 Janvier 2021

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA / El BouNi

Sit-in des souscripteurs du programme 
des 650 logements LPA d’El Berka Zarga

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

I.B

ANNABA / Gendarmerie nationale

La gendarmes récupèrent 
23 têtes de cheptel volées

ANNABA/ FAiS DiVERS
Une jeune fille grièvement 

blessée suite à une chute du 
haut d'un pont la vieille ville

ANNABA / Société
Un hiver glacial, les SDF en sont 

les premières victimes

ANNABA / complExE SiDéRuRGiquE El HADjAR
Reprise des activités du Haut fourneau 2

Malgré les initiatives 
menées au 
quotidien par les 

associations de bienfaisance 
et d'actions humanitaires 
auprès des SDF, des centaines 
de personnes continuent de 
vivre dans des conditions 
épouvantables et inhumaines, 
dormant à même le sol sur des 
cartons empilés les uns sur 
les autres, se nourrissant de 
tout, sauf d’un repas chaud. 
Le long des trottoirs, hommes 
et femmes âgés occupent les 
trottoirs, livrés au froid glacial 
et exposés à tous les risques. 
En un mot, ces personnes 
vivent dans la misère la plus 

totale. Aussi pour atténuer un 
tant soit peu leurs souffrances, 
le croissant rouge et les 
associations locales lancent 
chaque semaine une opération 
de distribution de repas 

chauds  et de couvertures  
aux SDF et aux nécessiteux 
afin de les aider à passer ces 
journées glaciales que connaît  
notre ville, à l'instar d'autres 
régions du pays.  En tout état 
de cause, un grand bravo 
à ces bénévoles, seulement 
il faudra développer cette 
culture de solidarité et 
encourager les citoyens à 
s’impliquer davantage …
la contribution de tout un 
chacun est de grande utilité, 
à commencer par ne pas jeter 
les produits alimentaires. Les 
citoyens espèrent que d’autres 
opérations suivront pour 
prendre en charge cette frange 
de la société.

Selon une source 
d’information fiable, 
avec l’arrivée, hier, d’un 

navire assurant le transport 
de coke, en provenance de la 
Roumanie, le haut fourneau 
N°2 a été remis en marche 

après la rupture de stocks ayant 
occasionné un arrêt technique 
de l’installation durant trois 
(3) jours", a précisé notre 
source.  Cette rupture de stock 
a été vivement critiquée par 
quelques cadres opérationnels 
du complexe sidérurgique qui 

estiment que cette défaillance 
relève plutôt d’une mauvaise 
gestion de la programmation 
des approvisionnements et 
dénoncent à ce sujet l’absence 
totale d’un stock stratégique 
de coke pour parer à toute 
forme de rupture.

Imen.B

RC 
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Révision de la politique des subventions au plus tard 
le 2ème semestre de 2021

La révision de la politique 
des subventions de l’Etat en 
vue de cibler les catégories 

sociales qui en ont le plus besoin 
interviendra au plus tard le 
deuxième semestre de 2021, a 
annoncé le ministre des Finances, 
Aymen Benabderrahmane.
Invité du Forum de la Chaîne I de 
la Radio algérienne, le ministre 
a rappelé que «la protection du 
pouvoir d’achat et le maintien 
du caractère social de l’Etat sont 
consacrées par la Constitution», 
précisant que le secteur «a défini 
les critères ouvrant droit à ce 
soutien».
M. Benabderrahmane a fait 
savoir, dans ce contexte, que 
l’enveloppe destinée au soutien 
au titre du budget 2021 avait été 
portée à 17 milliards de dollars, 
soit 1.960 milliards de dinars, 
conformément aux orientations 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
«Il n’est pas normal que les 
catégories aisées acquièrent les 
produits subventionnés au même 
prix que les citoyens à faible 
revenu», a-t-il estimé relevant 

«une injustice’ dans la répartition 
de ce soutien. «Nous œuvrons 
pour que le soutien de l’Etat 
profite aux citoyens qui en ont le 
plus besoin», a-t-il dit.
Par ailleurs, Le ministre 
des Finances a annoncé le 
versement, jeudi prochain, des 
budgets affectés à l’ensemble 
des institutions publiques et 
administrations étatiques, 
expliquant que la concrétisation, 
dès la première semaine de 
janvier, de cette opération qui 
tardait, par le passé, jusqu’au 
mois d’avril est l’un des résultats 
des réformes engagées dans le 
secteur», a expliqué le ministre.
Quant à la réforme du système 
bancaire, le ministre a mis en 
avant «les efforts déployés pour 
la mise en oeuvre de profonds 
changements sur la gestion et 
l’encadrement des banques afin 
de leur donner un nouvel élan».
A ce propos, M. Benabderrahmane 
a fait état du lancement, mardi 
d’une évaluation globale de 
six banques publiques, suite à 
quoi les résultats et l’ensemble 
des dysfonctionnements seront 

annoncés en toute transparence, 
ajoutant que c’est le Trésor qui 
subit les failles sous-jacentes de 
l’octroi de crédits.
Assurant que son département 
se penche sur l’assainissement 
du portefeuille crédits, M. 
Benabderrahmane a précisé que 
cette opération est actuellement 
en cours au niveau de la Direction 
générale du Trésor (DGT) 
avec une reconsidération des 
procédures réglementaires.
S’agissant des entreprises en 
difficulté, le ministre a évoqué 
des facilitations nombreuses 
en vue de leur sauvetage. 
«Le Gouvernement a arrêté 
des mesures incitatives et des 
facilitations en plus de garanties 
de sécurité financière, lesquelles 
ont coûté très cher au Trésor», 
a-t-il souligné dans le cadre 
des dispositions visant atténuer 
l’impact de la pandémie du 
Coronavirus sur les entreprises 
depuis mars dernier.
«C’était là, de la part du Président 
de la République, une démarche 
‘de père’ au profit des ménages, 
et de ‘dirigeant’ en faveur des 

entreprises et de l’économie 
nationale», a relevé le ministre 
précisant qu’elle a coûté des 
centaines de millions de dollars, 
en dépit de la situation de crise.
Il a souligné, dans ce sens, que 
nombreuses sont les pays, aux 
économies des plus développées, 
a avoir mis en place des 
mesures d’accompagnement au 
profit de leurs citoyens «mais 
pas gratuitement», citant des 
crédits avec des garanties du 
Gouvernement ou des services 
payants.
Le ministre a appelé les 
investisseurs à aller vers 
des marchés étrangers en 
mettant à profit toutes les 
facilitations douanières et 
fiscales pour la promotion de 
l’investissement producteur 
avec l’accompagnement des 
banques, notant un recul de la 
participation du capital national 
dans l’investissement local.
Concernant les mesures visant à 
augmenter la valeur du dinar, le 
ministre a souligné que la monnaie 
reflète la force économique, 
d’où l’importance de faire sortir 

l’économie nationale de la rente 
pétrolière et de s’orienter vers la 
production et le développement 
de la productivité, annonçant une 
série de mesures pour l’évaluation 
et la réévaluation des monnaies 
par rapport au dinar algérien.
L’économie nationale, a-t-il 
déclaré «n’est pas faible mais 
plutôt pas structurée de manière 
à permettre l’intensification de la 
production et le développement 
de la productivité pour 
atteindre l’autosuffisance, 
et c’est ce qui détermine la 
valeur de la monnaie,» ajoutant 
«l’amélioration de la valeur du 
dinar passe par le renforcement 
des exportations», a-t-il poursuivi.
Pour ce qui est des marchés 
informels de la devise forte, M. 
Benabderrahmane a souligné 
que le secteur veille à absorber 
les transactions informelles, à 
travers la création d’un marché 
de change interbancaire.
Concernant l’acquisition du 
vaccin anti-Covid 19, le ministre 
a assuré qu’une enveloppe 
financière a été allouée à 
l’opération.



Face aux critiques, la France promet de vacciner aussi 
vite que ses voisins européens

Covid-19:

Boris Johnson annonce un reconfinement strict de toute 
l’Angleterre

 « Le rythme de croisière 
de la vaccination » contre 
le Covid-19 en France va « 
rejoindre celui de nos voisins 
dans les prochains jours », a 
promis ce mardi 5 janvier le 
ministre de la Santé Olivier 
Véran, pour tenter de 
répondre aux critiques sur 
la lenteur du démarrage de 
cette campagne.
Opération rattrapage. « 
On a dépassé les 2 000 
vaccinations hier [lundi], 
a déclaré Olivier Véran 
sur RTL. D’ici jeudi on va 
augmenter encore de façon 
très importante. On va être 
sur une courbe exponentielle 
» La France, a assuré le 
ministre, va « amplifier, 
accélérer et simplifier » sa 
stratégie vaccinale.
Le gouvernement va 
permettre « dans les 
prochains jours » aux 
Français qui souhaitent 
être vaccinés de s’inscrire 
pour prendre rendez-vous. 
Cette inscription se fera « 
sur internet, par téléphone 
sans doute, et pourquoi 
pas par l’application 
TousAntiCovid », a précisé 
Olivier Véran.
La vaccination des 
personnes âgées de 75 
ans et plus qui ne sont pas 
hébergées en Ehpad sera 
ainsi autorisée avant la fin 

du mois de janvier, a encore 
annoncé Olivier Véran. « Ça 
fait 5 millions de personnes 
», a précisé le ministre de 
la Santé. Il a également 
annoncé l’élargissement 
aux pompiers et aides à 
domicile de plus de 50 ans 
la campagne de vaccination, 
pour le moment réservée 
aux résidents des Ehpad et 
aux soignants d’au moins 50 
ans.

Centres de vaccination 
supplémentaires 

« Je vais également 
amplifier les commandes au 
niveau européen de vaccins 
pour pouvoir augmenter 
le rythme et l’intensité de 
livraison des dotations pour 
la France et pour l’Europe, 

a poursuivi Olivier Véran. 
Aujourd’hui, nous avons un 
rythme de livraison de 500 
000 doses par semaine de 
Pfizer. Nous aurons bientôt, 
s’il est validé mercredi 
par l’EMA, l’Agence 
européenne du médicament, 
500 000 doses de Moderna 
par mois. »
Selon le ministre, 100 
centres de vaccination 
destinés à la ville « en 
plus des hôpitaux » seront 
développés cette semaine, 
300 la semaine prochaine et 
5 à 600 d’ici fin janvier.
Les hospitalisations pour 
Covid-19 ont continué 
d’augmenter au cours des 
dernières 24 heures, et 380 
patients sont décédés, selon 

les chiffres publiés lundi par 
Santé publique France.
Emmanuel Macron prend 

les choses en mains
Ce lundi justement, 
Emmanuel Macron avait 
convoqué ses ministres à 
l’Élysée pour resserrer les 
boulons, rappelle Valérie 
Gas, du service Politique 
de RFI. En colère, comme 
il l’a fait savoir par voie 
de presse, le chef de l’État 
a placé  la vaccination en 
priorité sur son agenda de 
rentrée. Car depuis plusieurs 
jours, les critiques pleuvent 
sur l’exécutif, accusé 
d’être incapable de gérer la 
campagne de vaccination. 
Les chiffres très faibles du 
nombre de vaccinés - 516 

en France au 1er janvier 
contre plus de 200 000 en 
Allemagne - paraissant 
incompréhensibles à 
beaucoup de Français, 
et offrant à l’opposition 
le bâton pour battre le 
gouvernement.
Avec cette réunion, 
Emmanuel Macron a donc 
voulu mettre « le système 
sous tension » et afficher « 
son exigence » pour que ça 
aille « vite », explique son 
entourage. L’accélération, 
c’est l’enjeu du moment pour 
couper court aux polémiques 
et éviter de se retrouver dans 
la même situation qu’avec 
les masques et les tests. 
Emmanuel Macron sait qu’au 
bout du compte, c’est lui qui 
portera la responsabilité de 
la situation. Le président 
veut donc montrer qu’il 
reprend le contrôle, tout 
en évitant de laisser penser 
qu’il y a eu de mauvais 
choix au départ. À l’Élysée, 
on l’assure, « la trajectoire 
de la stratégie vaccinale 
» ne change pas. Il s’agit 
uniquement d’améliorer 
certains points, par exemple 
la procédure de recueil du 
consentement. Une ligne 
que les ministres ont mission 
d’expliquer dans les médias 
ces prochains jours. 

Le Premier ministre 
britannique, Boris 
Johnson, a annoncé, 

ce lundi 4 janvier au soir, 
le retour au confinement 
de toute l’Angleterre pour 
lutter contre la propagation 
du nouveau variant du 
coronavirus plus contagieux.
Confronté à la propagation 
alarmante du nouveau 
variant du coronavirus plus 
contagieux et au risque de 
submersion du système de 
santé, le Premier ministre 
britannique Boris Johnson 
a annoncé ce lundi soir 
le reconfinement de 

l’Angleterre jusqu’à la mi-
février.
Il est clair que nous devons 
tous ensemble faire plus 
pour contrôler ce nouveau 
variant pendant que la 
vaccination se déploie. C’est 
pourquoi en Angleterre, 
il faut un confinement 
national. Cela veut dire 
que le gouvernement vous 
demande encore une fois de 
rester chez vous.
Boris Johnson annonce 
le reconfinement de toute 
l’Angleterre
Le plus haut niveau de 
restrictions imposé à près 

de 80% de la population 
anglaise n’a pas suffi à 
enrayer la propagation du 
nouveau variant, 50% à 70% 
plus contagieux, selon les 
scientifiques britanniques, 
a souligné le chef du 
gouvernement conservateur 
lors d’une allocution 
télévisée.
Dans les hôpitaux anglais, le 
nombre de patients atteints 
par le virus, près de 27 000, 
a « augmenté de près d’un 
tiers » en une semaine et 
dépasse de 40% le plus haut 
du pic de la première vague, 
a-t-il souligné. « Il est clair 

que nous devons faire plus » 
pour « prendre le contrôle du 
nouveau variant », a déclaré 
Boris Johnson. « Nous 
devons ainsi entrer dans un 
confinement national qui 
soit assez fort pour maîtriser 
ce variant ».

Un confinement jusqu’à 
mi-février

Ce nouveau confinement 
sera aussi strict que celui 
mis en place au printemps. 
Les écoles seront donc 
fermées et passeront à 
l’enseignement à distance 
dès ce mardi. Si le Parlement 
doit débattre mercredi de ces 

mesures, Boris Johnson a 
appelé la population à suivre 
les règles immédiatement. 
Le confinement doit entrer 
en vigueur dès mercredi à 
00h01.
Si les conditions sont 
réunies, le confinement 
sera levé à la mi-février, 
échéance à laquelle, espère 
Boris Johnson, tous les plus 
de 70 ans seront vaccinés 
grâce à l’accélération de 
la campagne lancée le 8 
décembre et désormais 
menée avec deux vaccins, 
le Pfizer/BioNTech et 
l’AstraZeneca/Oxford.
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du 9 au 11 janvier

Une Conférence nationale sur l’œuvre de Benhadouga

Citation...

Juste pour info...

Galerie Saladin: 

Kays Rostom expose
 « Des moments de peinture»

Théâtre

Générale de la pièce «El Bir» 
de l’association «Oudjouh El 

masrah» de Blida
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Le ministère de la 
Culture et des Arts 
organise du 9 au 11 

janvier à la Bibliothèque 
nationale (BN) d’El 
Hamma (Alger) une 
Conférence nationale sur 
l’œuvre de Abdelhamid 
Benhadouga, intitulée «Le 
roman algérien... de la 
création à la consécration». 
Plusieurs intervenants et 
chercheurs spécialisés dans 
l’œuvre de Benhadouga 

devront prendre part aux 
travaux de cette Conférence 
nationale, a indiqué un 
communiqué du ministère 
de la Culture et des Arts.
Né à Mansoura, dans la 
wilaya de Bordj Bou Arreridj, 
Abdelhamid Benhadouga 
(1925-1996), romancier, 
dramaturge, traducteur et 
nouvelliste est l’auteur de 
«Rih El Djanoub» (Vent du 
Sud), premier grand roman 
algérien écrit en langue 

arabe en 1971 et adapté au 
grand écran par Mohamed 
Slim Riad en 1975.
Abdelhamid Benhadouga est 
l’un des romanciers algériens 
les plus célèbres possédant à 
son actif plusieurs ouvrages, 
notamment le célèbre « 
Vent du Sud», traduit dans 
une vingtaine de langues 
en plus d’autres romans 
tels que ‘’Ban Essobh’’ et 
«Djazia et les Derviches».

Le jeune artiste expose en 
cette fin d’année 2020 à la 
galerie d’art ADA, à Accra 
au Ghana. Ses tableaux, 
puissants et engagés, 
cherchent à dénoncer les 
excès de la force controversée 
des SARS au Nigeria, 
mais aussi le sort d’une 
communauté persécutée : 
celle des personnes albinos.
Eniwaye Oluwaseyi a 26 
ans, la silhouette longiligne 
et le regard rêveur. Le jeune 
artiste peintre est exposé 
pour la première fois à 

Accra, à la nouvelle galerie 
d’art contemporain ADA, 
sous le titre « Politique 
des espaces partagés ».
« Au départ, je voulais être 
architecte, raconte-t-il. En 
architecture, on utilise le 
concept d’espace partagé 
pour ces endroits où les 
gens coexistent, se croisent, 
discutent. J’ai voulu réinvestir 
ce concept pour rêver d’un 
idéal, un espace partagé 
pacifique, sans conflits. » 

La Galerie Saladin inaugure 
l’année 2021 avec « Des 
moments de peinture». Il s’agit 
d’une exposition personnelle 
de l’artiste multidisciplinaire 
Kays Rostom. Rappelons 
que Kays Rostom est à la 
fois peintre, scénographe 
pour le théâtre et les arts 
vivants, chef-décorateur 
pour le cinéma et musicien.
L’exposition à la galerie 

Saladin est prévue du 8 au 17 
janvier 2021. Elle est placée 
sous le commissariat de Rim 
Benboubaker. Le vernissage 
aura lieu ce vendredi à 
partir de 16h au siège de 
la galerie à Sidi Bou Saïd.
Par ailleurs, Kays 
Rostom propose une 
approche instinctive et 
éminemment intuitive 
de sa pratique picturale.

Entre couleurs et traits, il 
entraîne l’autre dans son 
univers. C’est comme dans la 
musique et particulièrement 
dans le Jazz, ils se cherchent, 
se rencontrent, s’accordent, 
s’opposent, s’affrontent et 
se complètent pour tenter 
de créer un rythme qui à 
son tour esquisse la forme.

La générale de la pièce 
théâtrale «El Bir «, 
(le puits) produite 

par l’association «Oudjouh 
El masrah» de Blida, a été 
présentée, lundi au théâtre 
régional de Constantine, 
TRC- Mohamed-Tahar 
Fergani en l’absence de 
public, à l’exception de 
quelques artistes et des 
journalistes en raison de 
l’épidémie de la Covid-19.
Mise en scène par Leila 
Benatiya, d’après un texte 
théâtrale du dramaturge, 
prosateur et poète irlandais, 
John Millington Synge (1871-
1909), «The well of saints»,  
adapté par Amirouche Rebat, 
la pièce est centrée sur un 
vieux couple non voyant qui 
rêve d’un lendemain meilleur 

et conçoit dans leur monde 
intérieur, la vie en rose et 
les gens plein de bonté, de 
générosité et d’entraide.
Ce couple rencontre un 
guérisseur qui leur propose 
l’eau miraculeuse du puits pour 
recouvrer la vue. Le miracle 
arriva et le couple retrouve la 

vue et découvre la brutalité et 
l’implacabilité des hommes.
Déçus par la vie qu’il pensait 
meilleure, le couple redevient 
aveugle, refuse un nouveau 
miracle et préfère la cécité qui 
leur fait retrouver leur monde 
intérieur, tellement meilleur.
théâtrale «Maquillage».
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Suivie par 750 000 abonnés 
sur Instagram grâce à des 
mini-sketches d’actualité, la 
comédienne franco-guinéenne 
envisage de faire un « Africa 
Tour » pour rencontrer son 
public.
Pendant plus d’une heure de 
discussion, elle ne baissera 
pas le regard. Tête haute, 
comme ses convictions. 
La voix cassée, elle parle 
à l’instinct, en enchaînant 
les punch lines. A 25 ans, 
Fatou Guinea affiche une 
assurance déroutante. En 
cette fin de matinée, la 
jeune femme est arrivée 
dans les nouveaux locaux 
du Monde en mode 
décontracté, arborant un 
pantalon de treillis et un 
pull bouffant où est dessiné 
le Coyote des Looney 
Tunes pourchassant Bip 
Bip.
En deux ans, Fatoumata 
Kaba, plus connue sous 
le nom de Fatou Guinea, 
a explosé son compteur 
Instagram, passant 
de quelques milliers 
d’abonnés à près de 750 
000 aujourd’hui. Elle doit 
sa soudaine notoriété à de 
petites vidéos comiques 
sur Internet qui se sont 
répandues comme une 
traînée de poudre sur les 
réseaux sociaux. Donnant 
la réplique à l’humoriste 
du web Tonio Life, c’est 
surtout avec sa mère qu’elle 
a fait un carton. Dans des 

sketches courts filmés 
en selfie, elle l’interroge, 
d’un ton sarcastique, sur 
l’actualité ; la « daronne » 
(qu’on ne voit jamais) lui 
répond façon sniper avec 
un fort accent guinéen.
Fatou Guinea, c’est donc 
son nom de scène digitale, 
clin d’œil à la terre natale 
de ses parents. Et une 
manière aussi d’affirmer 
son « identité ». « Petite, 
quand je disais mon 
prénom, on rigolait. On me 
surnommait FFF comme 
Fatou, Flinguée, Fatiguée », 
se souvient-elle. La Guinée 
a une importance capitale 
dans l’existence de cette 
jeune influenceuse née dans 
une famille de la classe 
moyenne à Aubervilliers, 
en Seine-Saint-Denis. Et 
pas seulement parce qu’on 
ne parlait que malinké à la 
maison. Pour la comprendre 
et saisir le sens qu’elle veut 
donner à sa carrière qui 
débute, il faut remonter 
à son premier voyage en 
Afrique de l’Ouest. Elle a 
13 ans quand elle découvre 
le pays de ses origines. 
Dans sa famille du « bled 
», on l’appelle alors « la 
Française ». Ça l’énerve, 
car dans son esprit, elle 
est Guinéenne. « J’étais 
en crise identitaire », 
reconnaît-elle.
Réactions violentes
A cette époque, Nicolas 

Sarkozy, alors président de 
la République, qui a créé 
le controversé ministère 
de l’immigration et de 
l’identité nationale (dissout 
en 2010), continue de s’en 
prendre à la banlieue. « J’ai 
grandi dans une ambiance 
de cité, il se passe alors 
des trucs de dingue dans 
ma tête. Je me sentais 
rejetée, je me disais qu’on 
ne m’acceptait pas mais je 
n’étais pas en guerre contre 
la République », explique-
t-elle. A Conakry et à 
Kankan, elle est sensible à 
l’accueil du pays, touchée 
par la bienveillance de ses 
cousines, « elles qui arrivent 
à vivre sans le Nutella », 
lâche-t-elle en rigolant. A 
travers le second degré, 
Fatou rend hommage à 
ces parentes vivant « dans 
une réalité qui n’est pas la 
mienne. Moi, j’ai toujours 
été dans un cocon. Je les 
respecte, elles sont des 
exemples pour moi, des 
icônes même ».
Elle prend conscience 
du manque de liberté des 
femmes, cantonnées aux 
tâches ménagères. Les 
cousines lui demandent 
de leur raconter la France, 
Fatou sent bien un peu d’« 
envie » dans leur voix. Elle 
est, surtout, révoltée par 
l’attitude d’une partie de 
la diaspora qui « prend de 
haut » les Guinéens lors 

de leurs vacances. « Ça 
vit grâce à la CAF [Caisse 
d’allocations familiales] 
et ça fait les beaux là-bas. 
Vous voulez leur prouver 
quoi ? », ironise-t-elle. 
Elle dit avoir finalement 
compris qu’ils « souffraient 
» dans leur identité, pas 
comme les Guinéens du 
pays.
Ce voyage, dit-elle, a 
transformé sa vie et l’a 
façonnée aussi en lui 
permettant de savoir qui 
elle était : une Française 
d’origine guinéenne. 
Aujourd’hui, à travers ses 
« stories » humoristiques, 
elle met en avant ses 
racines et cherche à servir 
la diaspora au passage. « 
Qu’on soit connu ou pas, 
on la représente toujours, 
avance-t-elle. J’ai aussi 
voulu m’appeler Fatou 
Guinea parce qu’elles sont 
où les femmes guinéennes 
qui font de l’humour en 
France ? »
Dans ce monde connecté 
et métissé, son ironie au 
parfum africain suscite 
parfois des réactions 
violentes. Il y a quelques 
mois, elle a réalisé une 
série de sketches avec un 
ami nommé Samir : elle la 
« Renoie » et lui le « Rebeu 
» d’origine marocaine ont 
mis en scène, sur le web, 
une vie de couple. « On n’a 
pas arrêté pas de se faire 
insulter par une partie de 
nos deux communautés. 
Moi, je suis un singe, on 
est une bande de violeurs. 
Lui, c’est un Beur à Kehl 
(Noir en arabe), s’indigne-
t-elle. Ce qui me choque, 
c’est cette minorité qui se 
plaint du racisme et qui est 
elle-même raciste. Elle est 
en crise identitaire. Moi, je 
suis fière d’être noire. »
« Venez on se fait vivre »
Avec Samir, ils ont dénoncé 
ces attaques sur les réseaux 
sociaux et, en retour, Fatou 
assure avoir reçu une « 
grosse vague » de soutien : « 
J’ai vu des couples rebeus-

renois s’afficher sur leurs 
réseaux, d’un coup, c’était 
moins tabou. Certains 
m’ont dit “Merci grâce à 
toi, on est décomplexés”. 
» Mais ce n’est pas ainsi 
qu’elle conçoit le rôle de 
la diaspora : « Venez on 
avance, préfère-t-elle lui 
dire, qu’on arrête de se 
torpiller et de perpétuer 
cela en l’inculquant aux 
jeunes générations. Il y a 
des gens qui nous voient 
tous pareils, alors venez, 
on se fait vivre. » Elle veut 
donner l’exemple tout en 
encourageant les vocations.
Le Covid-19 a contrarié un 
projet qui lui tenait à cœur, 
celui de réaliser un Africa 
Tour qui avait pour but 
d’aller à la rencontre de ses 
abonnés sur le continent. « 
Je suis beaucoup suivie au 
Sénégal, en Côte d’Ivoire 
et en Guinée, explique-t-
elle. On prend leur argent 
sans jamais leur dire merci 
et savoir qui ils sont. Moi, 
je veux aller les voir pour 
leur demander pourquoi 
ils me suivent et qu’ils me 
racontent leur histoire. »
La jeune Fatou vit de 
son image et de contrats 
avec des marques. Avec 
une condition : « Je viens 
comme je suis. Elles ne me 
demandent pas de changer 
et je peux refuser un cachet 
si elles ne respectent pas ma 
communauté. Les principes 
avant l’argent. » A 25 ans, 
elle ne se laisse pas marcher 
sur les Vans. Le monde 
du petit écran comme du 
cinéma l’ont remarquée. 
Fatou Guinea va jouer dans 
la saison 2 de Validé, une 
série Canal+ sur le rap ; elle 
a obtenu aussi un rôle dans 
La Brigade, le prochain 
film de Louis-Julien Petit, 
au côté de François Cluzet. 
Cette fiction raconte 
l’histoire d’une migrante, 
un sujet qui la touche. Et 
une façon encore de dire : « 
Venez, on ne s’oublie pas. »

Fatou Guinea, l’humour au parfum métissé
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Ligue des champions :
Le MCA en péril à Sfax, simple formalité pour le CRB

Mercato : Slimani vers le Qatar ?

Les deux représentants 
algériens en Ligue des 
champions d’Afrique de 

football, le CR Belouizdad et le 
MC Alger, auront des missions 
diverses, en se rendant mercredi 
respectivement chez les Kényans 
de Gor Mahia et les Tunisiens du 

CS Sfax, dans le cadre du 2e tour 
préliminaire (retour).
Si la Chabab a pratiquement 
assuré sa qualification pour la 
phase de poules, en laminant Gor 
Mahia (6-0) lors de la première 
manche, le MCA est appelé à faire 
preuve de solidité pour préserver 

son succès (2-0), réalisé en match 
aller.
A pied d’oeuvre depuis 
dimanche à Nairobi, les joueurs 
de l’entraîneur français Franck 
Dumas seront ainsi devant une 
simple formalité pour valider leur 
billet au prochain tour.

Le match risque même de ne 
pas avoir lieu en raison d’un 
mouvement de grève enclenché 
par les joueurs de Gor Mahia 
qui réclament la régularisation 
de leur situation financière. Les 
joueurs de l’entraîneur K’ogalo 
Yachachawiza ne se sont pas 

entraînés en effet depuis le match 
aller face au CR Belouizdad en 
guise de protestation.
Sur le plan de l’effectif, le 
champion d’Algérie sortant a 
effectué le voyage pour Nairobi 
en étant amoindri par l’absence 
des deux attaquants Mohamed-
Amine Souibaâh et Hamza 
Belahouel, victimes d’une 
déchirure musculaire au niveau 
des adducteurs et indisponibles 
pour une durée de deux semaines.
De son côté, le MCA, invaincu 
depuis le début de la saison, 
toutes compétitions confondues, 
devra réaliser le match parfait, 
notamment sur le plan défensif, 
face à une équipe du CSS avide 
de renverser la vapeur chez elle.
«Le match s’annonce difficile, ça 
va se jouer sur de petits détails. 
Nous devons être présents 
dans tous les domaines pour 
pouvoir nous qualifier à la phase 
de poules. Nous avons certes 
remporté la première manche, 
mais rien n’est encore acquis», a 
indiqué l’attaquant du «Doyen» 
Samy Frioui, auteur d’un doublé 
lors du match aller.
Le MCA s’est déplacé à Sfax 
en l’absence d’Abdelmoumen 
Djabou (malade) et Mehdi 
Benaldjia (écarté pour «choix 
tactique»), alors que le milieu 
défensif ivoirien Isla Daoudi 
Diomande, bloqué chez lui à 
Abidjan, devrait rejoindre ses 
coéquipiers en Tunisie dans les 
prochaines heures.
La Confédération africaine 
de football (CAF) a désigné 
l’expérimenté arbitre gambien 
Bakary Papa Gassama pour 
diriger ce derby maghrébin, alors 
que le match Gor Mahia - CRB 
sera arbitré par le Seychellois 
Bernard Camille.

En fin de contrat avec 
Leicester City au mois 
de juin prochain, Islam 

Slimani peut désormais négocier 
librement avec les clubs désireux 
de s’attacher ses services pour 
l’été prochain.
En manque de temps de jeu avec 
les Foxes, Slimani veut relancer 
sa carrière dans un club où il 
pourra rebondir à nouveau. C’est 
dans cette optique que plusieurs 
médias qataris ont évoqué, à 
nouveau, le championnat local 
comme point de chute pour « 
Super Slim ». Le club d’Al-
Duhail est annoncé comme étant 
le plus chaud sur le dossier. La 
formation de Sabri Lamouchi 

doit, qui plus est, prendre 
part au Mondial des clubs 
prochainement et souhaiterait 
s’attacher les services de Slimani 
dès le mois de janvier. Outre Al- 
Duhail, le club saoudien d’Al-
Shabab serait lui intéressé par 
l’attaquant algérien.
En plus des clubs du Golfe, 
Islam Slimani serait dans les 
petits papiers de l’Olympique 
Lyonnais, en cas de départ de 
Memphis Depay, de l’AS Saint-
Étienne si une solution financière 
est trouvée, et de l’Olympique 
de Marseille où le profil de 
l’international algérien plairait 
beaucoup à Pablo Longoria, 
directeur sportif du club.
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PSG : 
Mauricio Pochettino répond aux rumeurs Messi, Eriksen 

et Alli

Bayern Munich : 
Les croustillantes révélations de Kingsley Coman

Pour sa conférence de presse 
de présentation, l’entraîneur 
argentin a été interrogé sur le 

mercato et sur les rumeurs qui animent 
l’actualité du club de la capitale.
Mauricio Pochettino a parlé en public, 
pour la première fois, depuis sa 
nomination en tant qu’entraîneur 
du Paris Saint-Germain. Alors que 
les supporters parisiens attendent 
impatiemment de découvrir sa 
première composition pour le duel 
face à l’ASSE de mercredi (à suivre en 
direct sur Foot Mercato), ils souhaitent 
également savoir si l’ancien défenseur 
compte renforcer son équipe. 
Forcément, il a été interrogé à ce 
propos par les journalistes. Et ça a 
commencé très fort, avec une question 
sur Lionel Messi d’entrée. On lui a ainsi 
demandé s’il avait réclamé aux Rois 
Mages qu’ils lui offrent l’arrivée de son 
compatriote.

« Le père Noël a déjà fait un grand 
travail, il m’a donné la possibilité 
d’être dans ce grand club. J’en profite 
pour remercier le président, Nasser, 
pour sa confiance, et le directeur 
sportif Leonardo. Pour nous, c’est un 
rêve de revenir dans cette maison. On 
est conscient que le défi est énorme, 
un club comme le PSG a une grande 

répercussion au niveau mondial, c’est 
l’un des plus grands clubs au monde. 
Tout ce type de rumeurs on les laissera 
pour plus tard, d’abord on s’adapte, 
on laisse ces rumeurs pour plus tard 
quand on sera installé », a-t-il répondu, 
esquivant plus ou moins le sujet.

Pochettino a beaucoup parlé avec 
Leonardo

A plusieurs reprises, il a donc expliqué 
que les questions concernant le 
mercato seront discutées à l’avenir, 
une fois son aventure bien entamée. 
Mais au fur et à mesure que la 
conférence avançait, il a commencé à 
en dire un peu plus. « N’importe quel 
grand joueur au monde est le bienvenu 
au PSG », a ainsi répondu l’ancien 
tacticien des Spurs lorsqu’il a été 
interrogé sur Lionel Messi et sur Dele 
Alli. Il a ensuite développé son propos 
lorsqu’un journaliste l’a lancé sur un 
autre de ses anciens joueurs, Christian 
Eriksen (Inter), lui aussi annoncé dans 
le viseur du champion de France.
« Ce n’est pas le moment de parler 
de rumeurs, la réalité c’est qu’on est 
arrivé il y a peu, on regarde l’effectif 
et les blessés qu’on a. Avec Leonardo, 
on est en contact direct, on l’a été 
pendant 12 heures de suite sur les 
2/3 derniers jours. Logiquement, un 

club comme le PSG avec sa structure 

contrôle un grand nombre de joueurs, 

il y a une réalité compliquée dans 

laquelle on a tous du mal à nous 

adapter et on souffre tous au niveau 

mondial. Avec ces ingrédients dans 

la balance, on prendra la meilleure 

décision, qui sera la meilleure pour le 

club et l’équipe et tenter d’atteindre 

nos objectifs », a répliqué Pochettino, 

laissant donc entendre qu’il a parlé 

mercato avec le Brésilien et que des 

renforts, conditionnés par la situation 

financière, arriveront. Il n’y a plus qu’à 

attendre pour savoir de qui il s’agit...

A 24 ans, Kingsley Coman est sans 
doute dans l’une des meilleures 
périodes de sa carrière. Mais le 

Français ne veut pas s’arrêter en si 
bon chemin, lui qui rêve toujours plus 
grand avec le Bayern Munich.
A seulement 24 ans, Kingsley Coman 
possède un palmarès long comme le 
bras, lui qui a été champion avec le 
PSG, la Juventus et le Bayern Munich. 
Un club où il évolue depuis maintenant 
plus de 5 ans ! Prêté par les Bianconeri 
les deux premières saisons, le natif de 
Paris a été acheté définitivement en 
2017, lui qui était appelé à prendre 
la succession du duo Ribéry-Robben. 
Et les Bavarois ont eu le nez creux 
puisqu’il est en train de prendre le 
pouvoir et d’avoir l’ADN Bayern. C’est 
ce qu’il a expliqué lors d’un entretien 
à SportBild. «Que ce soit à la Juve, à 
Paris ou au Bayern, il faut toujours 
gagner dans ces équipes. La différence 
au Bayern est la suivante: après une 
victoire 3-0, on n’est ni détendu ni 
calmé. Ici, on continue comme si le 
score était de 0 à 0. C’est quelque chose 
de très allemand».
Devenu indispensable, Coman a eu 
un vrai déclic, lié à l’arrivée de Hans 
Dieter Flick sur le banc des Munichois. 
«Il est important pour moi d’avoir 
confiance en moi et en mon corps. Ce 
n’est que lorsque je me fais confiance 
que les autres peuvent m’aider. Pour le 
moment, ma confiance est plus grande 
que jamais. Si la plus grande part vient 
de moi-même, le reste de ma confiance 
vient de l’extérieur, du coach et de mes 
coéquipiers. Et pourtant, beaucoup 

de choses ont changé pour moi sous 
Hansi Flick. Quand un nouveau coach 
arrive et compte immédiatement sur 
vous, cela aide énormément. C’était 
important pour moi. Et j’ai pu montrer 
tout de suite que j’étais assez bon pour 
commencer. Hansi Flick m’a fait un 
cadeau et je ne l’ai pas déçu ».

Le déclic avec Flick
En effet, le Français lui rend bien sur 
le terrain, avec 5 buts et 9 assists en 
15 apparitions toutes compétitions 
confondues cette saison (14 
titularisations). Mais pour Coman, 
qui revient actuellement de blessure, 
tout a débuté bien avant ce nouvel 
exercice. «À mon avis, j’ai commencé 
à mieux jouer après la pause liée 
au coronavirus. Mais je manquais 
partiellement d’efficacité. J’ai toujours 
eu beaucoup d’occasions dans le jeu. 
Aujourd’hui, je suis beaucoup plus 
efficace, je marque plus de buts et je 
fais des passes décisives. Et il n’y a pas 
de doute, depuis ce jour à Lisbonne, 
ma confiance en moi a augmenté et 
je joue encore mieux».Une finale de 
Ligue des Champions où il a offert la 
victoire à son équipe face au PSG, son 
ancien club. Depuis, le joueur né en 96 
a fait le plein de confiance et évolue à 
son meilleur niveau.
Les éloges sont nombreux et certains 
parlent de lui comme le meilleur 
joueur à son poste au Bayern Munich 
cette saison. «En ce moment, je suis 
de très bien, c’est vrai. Mais la saison 
est longue et il est trop tôt pour le 
dire (qu’il est le meilleur à son poste). 
Nous avons tous un niveau très élevé. 

En fin de compte, c’est aussi bon pour 
l’équipe. Si nous avons tous les quatre 
15 buts et 15 passes décisives à la fin, 
cela aide tout le monde». Pourtant, 
Kinglsey Coman doit faire face à une 
forte concurrence avec Serge Gnabry, 
Douglas Costa, Leroy Sané voire le 
jeune Jamal Musiala. D’ailleurs, l’ailier 
français a avoué que l’arrivée de Sané, 
en provenance de Manchester City, 
l’avait quelque peu troublé.

Un avenir à Munich
«J’avais le sentiment que je pourrais 
être utilisé moins souvent. J’ai 24 
ans, c’est un âge où je dois jouer! 
Heureusement, ma peur ne s’est pas 

réalisée ». Malgré tout, un départ cet 
été était évoqué. Les deux Manchester 
étaient sur le coup. «Savoir que 
les bonnes équipes s’intéressent à 
moi, c’est bien, cela me donne une 
confiance supplémentaire. Mais j’ai 
un contrat ici jusqu’en 2023, je pense 
juste au Bayern. Tout va bien, je suis 
content ...» Si le Français n’envisage 
pas de partir, son club, lui, a fermé la 
porte à triple tour par la voix de Karl-
Heinz Rummenigge. «Kingsley est un 
joueur de premier plan aujourd’hui et 
il est extrêmement précieux pour le 
Bayern. Il fait souvent la différence, 
juste au moment où cela compte le 

plus. Kingsley n’est pas à vendre».

Une annonce forte qui a fait plaisir 

au principal intéressé. «C’est un très 

gros compliment, il semble aimer 

mon jeu et penser que l’équipe et 

le club ont besoin de moi et de mon 

jeu». Il faudra, en effet, un grand 

Coman pour essayer de rafler encore 

de nombreux titres. «Nous sommes 

des joueurs dans la fleur de l’âge, il 

nous reste donc encore du temps! Nous 

pouvons et voulons défendre le titre. 

Le Real Madrid a remporté la Ligue des 

champions à trois reprises entre 2016 

et 2018. Je suis sûr que nous pouvons 

façonner une époque avec cette 

équipe (...) Après le titre en Ligue des 

champions en 2020 sans fans, je veux 

célébrer le titre avec nos fans en 2021. 

C’est pourquoi nous devons défendre 

cette coupe ! Et après ça j’aimerais 

gagner l’Euro avec la France. Désolé, 

pour l’Allemagne ! » Comme l’année 

dernière, l’ambitieux Kingsley Coman 

compte bien garnir encore son armoire 

à trophées en 2021 !



Le gouvernement valide un assouplissement des règles
 du télétravail à partir du 7 janvier

Covid-19 : 

La vaccination élargie avant la fin du mois aux plus de
 75 ans qui ne résident pas en Ehpad, annonce Olivier Véran

Dès jeudi, les 
salariés qui, 
jusqu’à présent, 

accomplissaient toutes 
leurs tâches à distance, 
pourront revenir dans 
l’entreprise un jour par 
semaine, s’ils le demandent 
, selon monde fr.
Le télétravail à 100 % « 
partout où c’est possible 
» ne va plus être réclamé 
aux employeurs et à leurs 
personnels. A partir du 
jeudi 7 janvier, les salariés 
qui, jusqu’à présent, 
accomplissaient toutes leurs 
tâches à distance, pourront 

revenir dans l’entreprise 
un jour par semaine, s’ils 
le demandent. La ministre 
du travail, Elisabeth Borne, 
a confirmé cette décision, 
lundi 4 janvier, lors d’une 
réunion avec les partenaires 
sociaux, en visioconférence. 
L’hypothèse de consignes 
moins strictes avait déjà 
été évoquée dès la mi-
décembre 2020, mais 
la date, tout comme les 
comme les modalités d’un 
tel aménagement, étaient 
incertaines.
A la fin octobre 2020, 
l’exécutif avait exigé 

le recours au télétravail 
à plein temps, pour 
toutes les fonctions où 
ce type d’organisation 
est applicable. Il s’agit 
d’une « obligation », 
avait alors martelé Mme 
Borne, l’objectif étant de 
combattre la propagation du 
coronavirus en réduisant les 
interactions entre individus 
et les déplacements dans 
les transports en commun.
Aujourd’hui, le pouvoir 
accepte de lâcher un 
peu de lest. « C’est un 
léger assouplissement, 
qui répond aux salariés 

exprimant le besoin de 
retrouver une vie sociale 
minimale », confie Mme 
Borne au Monde. Dans 
un entretien au Journal du 
dimanche du 3 janvier, elle 
avait fait état d’« études » 
montrant que « plus de six 
salariés sur dix en télétravail 
à 100 % depuis novembre 
souhaitent revenir dans 
l’entreprise au moins une 
journée par semaine ». « 
Plus de la moitié disent 
souffrir d’isolement, avait-
elle ajouté. Nous devons 
l’entendre. »

« Une bonne nouvelle »

Le « protocole national 
pour assurer la santé et la 
sécurité » des travailleurs 
va donc, une fois de 
plus, être réécrit afin de 
permettre le « télétravail 
à 80 % » (quatre jours sur 
cinq dans une semaine). 
La nouvelle version de 
ce document devrait être 
diffusée mercredi 6 janvier. 
Toutefois, le gouvernement 
tient à ce que l’activité à 
distance continue d’être 
utilisé à haute dose, afin 
de ralentir la circulation du 
SARS-CoV-2

Le « rythme de 
croisière » va « 
rejoindre celui de nos 

voisins dans les prochains 
jours », a assuré le ministre 
de la santé, qui a également 
annoncé l’élargissement 
de la vaccination dès 
aujourd’hui aux pompiers et 
aux aides à domicile de plus 
de 50 ans, selon le monde fr.
Critiqué pour la lenteur de 
la campagne de vaccination 
en France, le ministre de 
la santé, Olivier Véran, a 
annoncé, mardi 5 janvier 
sur RTL, la volonté du 
gouvernement d’« amplifier, 
accélérer et simplifier » 
la stratégie vaccinale. « 
On a dépassé les 2 000 
vaccinations hier, d’ici à 
jeudi on va augmenter encore 
de façon très importante, 
on va être sur une courbe 
exponentielle », a-t-il dit, 
assurant que le « rythme de 
croisière » allait « rejoindre 
celui de nos voisins dans les 
prochains jours ».
• Début de la 
vaccination des plus de 75 
ans ne résidant pas en Ehpad
Ainsi, en plus des 
pensionnaires des 
établissements 
d’hébergement pour 
personnes âgées dépendantes 
(Ehpad) et des personnels 
soignants de plus de 50 ans, 
le gouvernement souhaite 
autoriser avant la fin du mois 
de janvier la vaccination des 

plus de 75 ans qui résident à 
domicile, ce qui représente « 
5 millions de personnes », a 
précisé le ministre. Selon le 
plan établi initialement, cette 
catégorie de la population 
n’était pas concernée par la 
vaccination avant les mois 
de février ou mars.
• La vaccination 
étendue aux pompiers et aux 
aides à domicile de plus de 
50 ans
Par ailleurs, la vaccination 
va être étendue dès mardi 
matin aux pompiers et aux 
aides à domiciles de plus 
de 50 ans. En plus de cet 
élargissement des catégories 
socioprofessionnelles, le 
gouvernement souhaite 
accélérer la vaccination dans 
les Ehpad et la démarrer 
dès que possible « là où les 
résidents sont prêts ».
• Des procédures 
simplifiées
Pour cela, les consultations 
vaccinales seront simplifiées 
et les infirmiers notamment 
seront autorisés à vacciner, 
« pas forcément en présence 
d’un médecin ». Le pays 
va également multiplier 
les centres de vaccination, 
actuellement au nombre 
de 100. Il y en aura 300 la 
semaine prochaine et entre 
500 et 600 d’ici à la fin 
janvier, a affirmé M. Véran.
En parallèle, les commandes 
de vaccins vont être 
augmentées : 500 000 

doses du vaccin Pfizer-
BioNTech seront reçues par 
semaine, et 500 000 doses 
du vaccin Moderna seront 
également disponibles par 
mois si ce dernier est validé 
par l’Agence européenne 
des médicaments. D’ici à 
mercredi après-midi, un 
million de doses seront 
disponibles, a avancé M. 
Véran.
• Création d’un 
fichier d’inscription pour 
les Français souhaitant être 
vaccinés
Par ailleurs, les Français 
souhaitant se faire 
vacciner pourront, « dans 
les prochains jours », 
s’inscrire sur un fichier pour 
prendre rendez-vous. Cette 
inscription se fera « sur 
Internet, par téléphone sans 
doute, et pourquoi pas par 
l’application TousAntiCovid 
», a précisé Olivier Véran. 
Les détails concernant 
ce fichier devraient être 
communiqués lors d’une 
conférence de presse 
organisée jeudi.
• Une « dizaine de cas 
» du variant britannique en 
France
« Une dizaine de cas suspectés 
ou avérés » du variant 
britannique du SARS-CoV-2 
ont pour l’instant été repérés 
en France, a fait savoir 
M. Véran, en soulignant 
que sa transmissibilité 
vraisemblablement plus 

importante « inquiète » les 
autorités.
« C’est un variant qui nous 
inquiète et pour lequel 
nous déployons des moyens 
logistiques et diagnostiques 
très importants », a-t-il 
poursuivi, rappelant que 
« toutes les personnes 
qui rentrent en France en 
provenance d’Angleterre 
doivent avoir été testées 
». « Il y a des mises en 
quarantaine lorsqu’il y a des 
doutes », a-t-il dit.
L’Angleterre et l’Ecosse 
ont annoncé lundi dans la 
soirée leur reconfinement 
total en raison de l’envolée 
de l’épidémie de Covid-19, 
attribuée au nouveau variant 
du virus qui circule au 
Royaume-Uni.

• « Il ne faut pas priver 
les enfants d’école », estime 
Jean-Michel Blanquer
« Il ne faut pas d’emblée 
priver les enfants d’école 
alors que c’est quelque chose 
d’essentiel, simplement 
parce qu’on aurait des 
interrogations qui sont très 
discutables », a estimé le 
ministre de l’éducation, 
Jean-Michel Blanquer, qui 
était interrogé mardi matin 
sur Europe 1 sur sa décision 
de ne pas repousser la rentrée 
scolaire malgré l’épidémie 
de Covid-19.
« Le critère sanitaire est 
évidemment premier dans 
nos esprits et c’est pourquoi 
on a élaboré un protocole 
sanitaire strict », a-t-il 
ajouté.
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Combattre un virus, 
c’est les combattre 
tous: si l’épidémie 

de Covid-19 menace de 
rebondir en France, celle 
de grippe n’a toujours 
pas démarré justement 
grâce aux gestes barrières 
adoptés pour contrer la 
nouvelle maladie, relève 
mercredi l’agence sanitaire 
Santé publique France.
«L’impact de la grippe 
semble toujours nettement 
diminué par rapport 
aux années précédentes 
grâce à l’adoption des 
gestes barrières», note 
l’agence sanitaire sur 
Twitter, en publiant son 
bulletin hebdomadaire de 
surveillance de la grippe.
Depuis le début de la 
surveillance fin septembre/
début octobre, on ne relève 
«pas de circulation active 
des virus grippaux» en 
métropole, selon ce bulletin.
En outre, sur la même 
période, «aucun cas grave 
de grippe n’a été signalé 

par les services participant 
à cette surveillance», 
aucune admission en 
réanimation n’ayant été 
enregistrée pour ce motif.
A titre de comparaison, 
l’an dernier, la grippe 
avait envoyé 61 malades 
en réanimation entre début 
novembre et fin décembre, 
dont neuf la dernière 
semaine de décembre, celle 

actuellement en cours.
Ces derniers mois, les 
autorités sanitaires ont 
fréquemment rappelé 
que les mesures barrières 
généralisées pour combattre 
le nouveau coronavirus 
(lavage des mains, 
distanciation physique, 
masque...) étaient également 
utiles contre d’autres virus 
hivernaux qui provoquent 

les grippes ou les gastro.
«Dans le contexte actuel, 
la distanciation physique 
et les gestes barrières sont 
essentiels pour limiter la 
propagation de l’épidémie 
de Covid-19 et des autres 
virus», souligne ainsi 
Santé publique France 
dans son bulletin grippe. 
On peut lire dans son 
bulletin épidémiologique 
du 23 décembre : «Pas 
de circulation active des 
virus grippaux identifiée 
par les réseaux de 
surveillance dédiés, seuls 
10 virus grippaux détectés 
(9 en milieu hospitalier 
et 1 par le réseau des 
médecins Sentinelles) dans 
différentes régions dont au 
moins 2 chez des personnes 
de retour d’un voyage à 
l’étranger». Par ailleurs, 
aucun virus grippal n’a 
été détecté en Outre-mer.
Les raisons sont les gestes 
barrières, mais aussi la 
vaccination. Mi-décembre, 
l’agence sanitaire avait 

indiqué que la vaccination 
anti-grippe avait bondi cette 
année chez les personnes à 
risques. Les autorités ont 
cette année particulièrement 
encouragé les Français à 
se faire vacciner contre 
la grippe afin d’éviter un 
engorgement des services 
d’urgences déjà confrontés 
à la pandémie de Covid-19.
Il y a également très peu 
de cas de bronchiolite, 
maladie respiratoire qui 
touche les enfants de moins 
de 2 ans. «Actuellement, 
on a en moyenne entre 0 et 
4 cas par jour, alors qu’on 
en a d’habitude entre 10 
et 30. Ça fait vingt-cinq 
ans que je suis là et je n’ai 
jamais vu ça», indique 
Isabelle Claudet, cheffe 
des urgences pédiatriques 
du CHU de Toulouse, à 
France Info.  «En pédiatrie, 
ce qu’on vit n’a rien à voir 
avec les hivers précédents : 
c’est complètement inédit».

Que les parents se 
rassurent, l’école ne 
serait pas le principal 

lieu de contamination au 
Covid-19 pour les enfants 
et adolescents, bien au 
contraire. C’est ce que 
révèle une étude américaine, 
qui précise que les enfants 
ont plus de risque d’être 
infectés par un membre de la 
famille que par leurs copains 
dans une salle de classe.
Menée par des chercheurs 
de l’University of 
Mississippi Medical Center, 
en collaboration avec les 
Centers for Disease Control 
and Prevention ( CDC), 
cette étude se base sur des 
questionnaires administrés 
à près de 400 parents et sur 
une liste d’enfants âgés de 
moins de 18 ans ayant réalisé 
un test de dépistage entre 
septembre et novembre 2020.

Dans un premier temps, 
l’étude démontre que les 
efforts continus réalisés dans 
les écoles et les programmes de 
garde d’enfants pour prévenir 
la transmission du Covid-19 
semblent porter leurs fruits, 
puisque les établissements 
scolaires n’apparaissent pas 
comme la principale source 
d’infection. Une nouvelle 
qui devrait rassurer grand 
nombre de parents alors que 
les écoles ont rouvert leurs 
portes depuis plusieurs mois 
dans certains pays, quand 
d’autres s’apprêtent à le 
faire de façon progressive.
Volume 0%
Plusieurs raisons pourraient 
expliquer ce constat. Non 
seulement les enfants 
seraient plus susceptibles 
de contracter le virus 
par des membres de leur 
famille qui n’appliqueraient 

pas les gestes barrière - 
contrairement à l’école - 
mais cela pourrait également 
être lié aux faibles taux 
d’infection chez les enfants 
induisant un risque moindre 
de contamination dans les 
établissements scolaires.
Dans le détail, l’étude 
révèle que les enfants et les 
adolescents ayant été testés 
positifs au SARS-CoV-2 
étaient plus susceptibles 
d’avoir assisté à des réunions 
de famille et d’avoir accueilli 
des personnes chez eux, et 
étaient moins nombreux à 
déclarer que leurs parents 
portaient des masques. 
Dans le même esprit, les 
enfants scolarisés dont le 
test s’est révélé positif ont 
généralement fait savoir 
que leurs camarades et le 
personnel des établissements 
scolaires ne respectaient 

pas systématiquement 
le port du masque et les 
autres gestes barrière.
Finalement les enfants ayant 
été testés positifs étaient plus 
susceptibles d’avoir assisté à 
un rassemblement tel qu’un 
mariage, une fête, un goûter 
entre enfants, voire même 

des funérailles. Si cette étude 
présente des limites, comme 
le nombre de participants 
et la zone géographique 
restreints, elle montre que 
les gestes barrière, où qu’ils 
soient appliqués, restent 
indispensables pour limiter 
la propagation du virus.

La grippe freinée par les gestes barrières anti-Covid

Covid-19 : 

Les enfants plus susceptibles d’être infectés lors de 
réunions familiales qu’à l’école
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1-PRÉSERVER SES 
LÈVRES

Leur peau fine, dépourvue de 
glandes sébacées, ne résiste 
pas au vent et au froid. On 
adopte un baume enrichi en 
beurre végétal (coton, karité) 
que l’on applique généreuse-
ment au fil de la journée, et 
le soir avant de se coucher.

Les conseils en + :

On change de formule de 
baume à lèvre régulièrement, 

sinon la peau s’habitue et le 
soin devient moins efficace.

Quand on laisse poser 
un masque visage hydra-
tant, on pense à l’appli-
quer jusqu’aux lèvres, pour 
une bouche extra douce.

2-APPLIQUER UN PRO-
DUIT DE TEINT PRO-

TECTEUR

On joue l’effet mille-feuilles, 
comme un coupe-vent posé 
sur la peau. On superpose 

sérum hydratant et crème de 
jour, puis on ajoute une BB 
ou CC crème, enrichie en ac-
tifs hydratants et protecteurs, 
parfois dotée de filtre anti UV. 
Elle joue les boucliers contre 
les agressions extérieures 
et on uniformise le teint.

3-CIBLER SES PRO-
DUITS DE MAQUIL-

LAGE

Sur les yeux et les joues 
on privilégie les textures 

grasses, beaucoup plus 
confortables et moins assé-
chantes que les poudres. Elles 
ont un fini soyeux et ultra 
lumineux, très adapté à la 
faible luminosité de l’hiver.

4-REMINÉRALISER 
SON CORPS

Sous l’effet du stress et d’une 
alimentation déséquilibrée, 
l’organisme s’acidifie. On 
retrouve un équilibre alcalin 
en plongeant 3 soirs de suite 

dans un bain enrichi en sel 
d’Epsom riche en magnésium 
(2 mugs de sel pour une im-
mersion de 15 minutes). On 
sort détendue,  et l’organisme 
a fait le plein de minéraux. 
Nos cellules évoluent dans un 
écosystème propice et notre 
peau est mieux hydratée.

5-MANGER VERT

On adopte un smoo-
thie composé de 50 % de 
légumes verts à feuilles

Nos conseils pour aider son enfant à faire ses devoirs?

5 gestes pour protéger sa peau du froid

Conseil n° 1 Respecter la nature 
de l’enfant

Un enfant a besoin de bouger, vous 
le savez bien, c’est pour cette rai-
son que lui exiger de bien s’asseoir 
sur son bureau n’est pas respec-
ter son rythme naturel, c’est même 
une contrainte qui risque de gâ-
cher l’ambiance d’apprentissage.

Alors, qu’il veuille réviser sous la 
table du salon ou dans le hall d’en-
trée, assis ou debout, laissez-le faire.

Le petit truc : Pour rendre le 
moment propice à la curiosité et à 
l’enthousiasme, pensez à lui pro-
curer une petite lampe torche qu’il 
pourra utiliser pour lire, ça lui don-
nera l’impression d’être un explo-
rateur comme Indiana Jones !

Conseil n° 3 Récompenses et 
parentalité positive sont de mise

On ne change pas une 
« méthode » qui gagne.
Encourager son garçon ou sa fille 

par des petits mots ou récompenses, 
quand il/elle fournit beaucoup d’ef-
forts aux devoirs, ce sont là des gestes 
importants pour lui ou pour elle.
Mériter la permission de se coucher un 

peu plus tard exceptionnellement lors 
d’évènements, ça, les enfants aiment.
Avec des mots bienveillants, l’enfant 

sera toujours incité à faire des efforts.

Conseil N° 4 Inscrire les devoirs 
dans la routine quotidienne

Les enfants ont besoin de 
règles établies, si si ! même s’ils 
y sont souvent réfractaires !

Ces balises dictées par leurs parents 
leur permettent de se sentir en sécurité.

Ainsi, n’hésitez pas à instaurer dans sa 
routine quotidienne une période pré-
cise consacrée aux travaux d’école.

Le Petit truc : Un tableau d’em-
ploi du temps ludique et coloré 
accroché dans la cuisine ou dans 
sa chambre est une bonne mé-
thode pour adopter sa routine.

Conseil n° 2 Choisir le bon 

moment

Parfois, sans nous en rendre 

compte, nous demandons l’impos-

sible (ou presque) à nos enfants !

Quand nous appelons un gamin 

qui regarde son dessin animé pré-

féré pour le sommer d’arrêter net 

et d’aller faire ses devoirs, com-

ment peut-on espérer obtenir sa 

collaboration dans ce contexte ?

Choisir le bon moment est donc 

capital si on souhaite lui faire 

changer d’activité en douceur.

Le petit truc : Annoncez à votre 

enfant, 15 minutes plus tôt, l’heure 

à laquelle il sera temps d’aller 

faire ses devoirs, ainsi vous l’aide-

rez à s’y préparer mentalement.

Sara Boueche
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Vaccin contre le Covid-19 
Pourquoi la France peine à trouver le bon rythme?

L’Iran saisit un pétrolier sud-coréen, en pleine tension avec 
les États-Unis

La polémique enfle en 
France. En regard 
avec les chiffres des 

autres pays, on y vaccine 
très peu contre le Covid-19. 
Aux difficultés logistiques, 
s’ajoutent en effet les 
critiques contre la stratégie 
choisie. Explications. 
516 Français vaccinés au 1er 
janvier contre le Covid-19. 
C’est peu, quand dans le 
même temps le Royaume-
Uni a vacciné près d’un 
million de ses citoyens et 
l’Allemagne près de 250 
000. La France dispose 
pourtant de stocks du vaccin 
de Pfizer-BioNtech : 500 
000 sont disponibles et 500 
000 autres doivent arriver 
chaque semaine.
Dès lors, pourquoi ce 
retard à l’allumage ? Il y 
a tout d’abord une part 
assumée – du moins dans 
les tout premiers jours de la 
campagne de vaccination. 
Une lenteur, voire une 
prudence, volontaire pour 
ne pas braquer les anti-
vaccins, nombreux en 
France, et gagner petit à 
petit la confiance de la 
population. Mais très vite, le 
ton a changé dès que le jeu 
de la comparaison avec les 

pays voisins a commencé. 
« Je ne laisserai pas une 
lenteur injustifiée s’installer 
pour de mauvaises raisons 
», déclarait ainsi Emmanuel 
Macron lors de ses vœux du 
Nouvel An.
Consentement écrit
Une des causes de ce retard 
tient ainsi au protocole et 
la stratégie mis en place. 
L’objectif fixé est de 
vacciner plus d’un million 
de personne d’ici la fin du 
mois, principalement les 

plus vulnérables dans les 
Ehpad. Mais la France est 
le seul pays européen à leur 
demander un consentement 
écrit et des consultations de 
pré-vaccination. Au total, le 
processus peut durer jusqu’à 
5 jours et constitue pour 
beaucoup la source de tous 
les maux.
Sur son site internet, le 
généticien et président de la 
Ligue contre le cancer, Axel 
Kahn écrivait ainsi : « Il 
faut évidemment respecter 

la règle du consentement 
[…] le consentement est au 
centre de ma réflexion. Mais 
il ne faut pas exagérer ! »
Cette stratégie soulève 
également un autre écueil : 
ce n’est pas le patient qui va 
au vaccin, mais le vaccin qui 
vient à lui au sein des Ehpad. 
Autant de lieux différents, 
sur tout le territoire, où il 
faut acheminer un vaccin 
compliqué à transporter et 
qui provoque des problèmes 
logistiques pas encore 

résolus. Par ailleurs, tous 
ces établissements ne 
disposent pas forcément 
de médecins à même de 
réaliser les consultations 
pré-vaccinales.
Centres de vaccination
Une des pistes avancées 
pour sortir de l’ornière 
consisterait à mettre en 
place des « vaccinodromes 
», à l’image de ce que 
fait l’Allemagne dans ses 
länder. Ces centres de 
vaccination de grande taille 
seraient ainsi plus à même 
de gérer la logistique lourde. 
Cela imposerait cependant 
aux personnes souhaitant 
se faire vacciner de faire le 
déplacement.
Et ce n’est pas gagné. Lors 
de l’épidémie de H1N1 en 
2009, la France avait déjà 
mis en place cette stratégie. 
Sans succès : les Français ne 
s’y étaient pas rendus. La 
polémique naissante sur le 
rythme de la vaccination en 
France pourrait cependant 
rebattre les cartes. Le 
gouvernement envisage 
ainsi d’ouvrir des centres de 
vaccination en ville au début 
du mois prochain.

Téhéran a annoncé la 
saisie par ses Gardiens 
de la révolution d’un 

pétrolier battant pavillon 
sud-coréen dans les eaux du 
Golfe, pour avoir enfreint « 
les lois sur l’environnement 
marin », dans un contexte de 
regain de tensions avec les 
États-Unis. Séoul a réclamé 
la libération du Hankuk 
Chemi et de ses 20 membres 
d’équipage et a déployé une 
unité navale anti-piraterie 
dans la région stratégique 
du Golfe.
 « Ce pétrolier était parti du 
port d’Al-Jubail en Arabie 
saoudite et a été saisi pour 
violation répétée des lois 
sur l’environnement marin 
», a indiqué le site internet 
Sepahnews, des Gardiens 
de la Révolution - armée 
idéologique du régime -, 

précisant qu’il transportait 
7 200 tonnes de produits 
chimiques pétroliers. 
Une photo publiée par ce 
site semble montrer trois 
vedettes et une patrouille 
approchant le pétrolier, 
rapporte l’Agence France-
Presse.
Cette saisie intervient alors 
que, selon le ministère 
iranien des Affaires 
étrangères, le vice-ministre 
sud-coréen des Affaires 
étrangères est attendu 
prochainement à Téhéran. 
L’Iran cherche à débloquer 
des fonds gelés par Séoul 
en raison des sanctions 
américaines. Ce mardi 
matin,  La Corée du Sud 
réfléchit à maintenir ou non 
la visite de ce diplomate de 
haut rang à Téhéran, déclare 
un représentant du ministère 

des Affaires étrangères.
« Menaces » iraniennes
Cette saisie survient aussi 
après la commémoration par 
l’Iran ce dimanche 3 janvier 
du premier anniversaire de 
l’assassinat par les États-
Unis de son général Qassem 
Soleimani, dans une attaque 
de drone à Bagdad.
C’est également quelques 
heures après l’annonce que 
le porte-avions américain 
USS Nimitz allait rester dans 
le Golfe au lieu de rentrer 
au pays, en raison de « 
menaces » iraniennes visant 
le président sortant Donald 
Trump et d’autres hauts 
responsables américains.
Selon un communiqué 
du porte-parole du 
ministère iranien des 
Affaires étrangères Saïd 
Khatibzadeh, la saisie du 

pétrolier constitue une « 
question purement technique 
et due à la pollution de la 
mer » qui est intervenue « 
dans le cadre de la loi ».
Selon les Gardiens, les 
membres d’équipage sont 
de nationalité sud-coréenne, 
indonésienne, vietnamienne 
et birmane. D’après 
Sepahnews, il est désormais 
ancré dans le port iranien 
de Bandar Abbas dans la 
province d’Hormozgan et « 
l’affaire est aux mains de la 
justice ».
Le directeur adjoint 
de l’autorité maritime 
d’Hormozgan a précisé 
à l’agence Tasnim que le 
pétrolier avait « causé une 
pollution importante dans la 
mer à 11 milles de [l’île de] 
la Grande Tomb », et qu’il 
avait poursuivi son chemin 

malgré des mises en garde 
des patrouilles des Gardiens 
avant sa saisie.
Séoul réclame la libération 
de son pétrolier
Le ministère sud-coréen des 
Affaires étrangères a « exigé 
que le navire soit relâché 
rapidement », ajoutant 
avoir eu confirmation que 
l’équipage était sain et sauf.
À Washington, un porte-
parole du Département 
d’État a qualifié la saisie 
du navire comme faisant 
partie d’une « claire 
tentative d’extorsion sur la 
communauté internationale 
dans le but d’alléger la 
pression des sanctions. 
Nous nous joignons à 
l’appel de la République 
de Corée pour que l’Iran 
libère immédiatement le 
pétrolier.»
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Grille de mots fléchés N° 2900 

 Solution de la grille précédente
1.v.l.f.a.c.a
2.rodeur.cherte
3.restauration
4.fare.ivan.dut
5.car.gita

6.yin.c.c
7.tgv.bush
8.beer.lee
9.ai.a.h.sir
10.finlande.asie

11.rtl.surement

12.aa.ese.bob.er

13.issu.lunaire
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Apple a deux prototypes d’iPhone pliable 
en préparation

Adobe Flash, c’est fini ! Désinstallez-le vite

Téléchargement illégal : 

Le trafic des sites pirates a chuté en 2020 grâce à Google

Finalement, Apple 
pourrait bien se lancer 
sur le marché des 

smartphones à écran pliable. 
La résistance du système de 
pliage de l’écran de deux 
prototypes a été testée avec 
succès chez son fournisseur 
Foxconn. Seule l’une des deux 
configurations sera retenue.
Apple n’est jamais le premier 

fabricant à lancer une nouvelle 
technologie sans être certain 
de son succès. Ce n’est pas la 
marque à la pomme qui a sorti 
la première montre connectée 
ni les premiers écouteurs 
Bluetooth, et elle est l’un des 
derniers à avoir intégré la 5G 
à ses iPhone. Mais lorsque 
Apple se lance, la marque 

devient pratiquement toujours 
leader du marché.
Aujourd’hui, alors que 

Huawei et Samsung 
commercialisent déjà des 
smartphones pliables et ont 

sacrément essuyé les plâtres 
et les critiques, il semble 
qu›en 2021 Apple pourrait 
bien se lancer dans l›aventure. 
Selon les informations d›un 
média chinois suivant de 

près les activités de Foxconn, 
l’assembleur de l’iPhone, la 
marque aurait fait tester des 
prototypes de smartphones 
pliables. Il s’agirait de deux 
mobiles distincts et ils auraient 
passé des tests de résistance.

Un seul modèle retenu
Le mécanisme de pliage de 

l›écran ressemblerait à celui 
des Galaxy Z Fold 2 et du 
Galaxy Z Flip. L›un se plierait 
de façon horizontale et l›autre 
à la verticale (mode portrait). 
Pour le moment, seuls les 
composants du châssis et de 
l›écran auraient été éprouvés. 
Il s›agissait sans doute de 
vérifier la durabilité du 
système de pliage de l’écran. 
Sur ce sujet, on se souvient 

d’ailleurs des difficultés 
qu›avait rencontrées Samsung 
lors de la sortie du Galaxy 
Fold, avec une dégradation 
assez rapide de l’écran au 
niveau de la pliure.
D’après l’article, les deux 

prototypes auraient passé 
avec succès cette épreuve 
importante. Au sujet de la 
configuration de dépliage, 
sur ces deux modèles un seul 
sera retenu. Il reste cependant 
difficile de savoir quand Apple 
pourra lancer un tel mobile. 
Il faudra donc surveiller les 
retouches d’iOS et d’iPadOS 
pour pouvoir estimer l’arrivée 
de cet iPhone pliable.

Depuis le 31 décembre 
2020, Flash n’est 
plus utilisé, et son 

arrêt de mort définitif est 
prévu pour le 12 janvier 2021. 
D’ici-là, Adobe recommande 

de le désinstaller pour éviter 
tout problème de sécurité.
C’est en 2017 que Adobe 

a annoncé la fin de Flash, la 
technologie phare des années 
2000 pour les animations dans 

les pages web. Publicités, 
jeux, mais aussi vidéo... Flash 
était incontournable mais 
aujourd’hui, il est dépassé et 
même boudé. C’est Apple, 
dès 2010, qui a été le premier à 
le critiquer et donc l’ignorer.
À l›époque, Steve Jobs lui 

reproche les failles de sécurité, 
sa lourdeur et son manque de 
mises à jour, que ce soit sur 
ordinateur, sur mobile ou 
tablette. Résultat, Apple est le 
premier à se passer de Flash, 
et cela oblige forcément les 
développeurs à trouver une 
alternative. Petit à petit, tout 
le monde se rallie à Apple, et 
c›est notamment le HTML5 

qui prend la suite. Un langage 
plus souple, moins lourd et 
surtout universel.
À désinstaller d›urgence 

pour des raisons de sécurité
Adobe n’a pas d’autre choix 

que de baisser les armes, et 
Flash doit disparaître. Sa 
mort est alors programmée 
pour fin 2020, et depuis 
plusieurs mois, on encourage 
à désinstaller Flash. Mais, 
cette fois, c›est très sérieux 
et, au 12 janvier, le support 
de Flash s’arrêtera. En clair, 
si vous laissez Flash installé 
sur votre ordinateur ou votre 
mobile, c›est à vos risques et 
périls et il ne faudra pas se 

plaindre...
Lundi dernier, Adobe a 

recommandé à nouveau, aux 
utilisateurs de supprimer 
immédiatement Flash 
«pour aider à protéger leurs 
systèmes ». Pour cela, on 
peut se rendre dans les 
extensions de son navigateur 
pour vérifier que Flash 
n’apparaît plus, ou alors dans 
le Panneau de configuration 
pour le désinstaller parmi les 
Programmes et applications. 
Une chose est sûre : Adobe 
bloquera tout contenu Flash 
pour éviter tout problème de 
sécurité.

Le trafic Internet 
des sites pirates s’est 
considérablement réduit en 
2020. En cause ? Pressé par 
les ayants droit de contenus 
culturels, Google a procédé 
à plusieurs mises à jour 
de ses algorithmes pour 
cesser le référencement de 
ces sites dans ses résultats 
de recherche, rapporte 
Torrent Freak relayé par 
Phonandroid.

100 millions de visites en 
moins
En janvier, une première 

mise à jour du moteur de 
recherche a ainsi permis 
d’écarter de nombreux 
sites proposant films et 
séries en streaming ou en 
téléchargement illégal. Une 
seconde mise à jour a permis 
d’enfoncer le clou au mois 
de mai.
MUSO, une firme de 

recherche consacrée à la 
lutte contre le piratage, a 
constaté une baisse de 20 % 
du trafic sur les sites pirates 
après cette deuxième mise 
à jour. En un an, les visites 
ont fortement baissé sur les 
sites de téléchargement et de 
streaming illégal, passant de 
350 millions d’ internautes 
à 250 millions en décembre 
2020.
En observant le trafic 

provenant des moteurs 
de recherche, fourni 
essentiellement par les 
résultats de Google, les 
visites se situaient en dessous 
de la barre des 100 millions 
en décembre 2020, selon 
MUSO. Un administrateur 
du site de partage de fichiers 
Torrent a confirmé la 
tendance à Torrent Freak.
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Recherche appartement ou maison08h30 Kid Lucky 
08h40 Kid & toi 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h30 Météo 
13h35 Scènes de ménages 
14h00 Welcome Back 
15h30 Mon incroyable famille 
16h30 Mon incroyable famille 
17h30 Les reines du shopping 
18h40 Tous en cuisine, en direct avec Cyril 
Lignac 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Recherche appartement ou maison 
22h55 Recherche appartement ou maison 

m6

Doc

france 5
09h15 Sale temps pour la planète 
09h55 La magie de l’Australie 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 La première année des bébés ani-
maux 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Le Vietnam vu du ciel 
15h40 Les routes de l’impossible 
16h35 La Nouvelle-Zélande, terre de biodi-
versité 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C dans l’air 
23h35 C à vous 

11h45 La boîte à questions 

11h51 L’info du vrai, le docu news 

12h23 L’info du vrai, le mag 

12h54 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h36 Le prince oublié 

15h15 Kem’s 

15h44 La belle époque 

17h35 Boîte noire 

17h49 Le Plus 

17h54 Sport Reporter 

18h35 Avant-Match Top 14 

18h45 Lyon - Montpellier 

20h46 Avant-match Ligue 1 

21h02 Marseille / Montpellier 

22h58 Débrief L1 

23h30 Le traître 

canal +

La fugue

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Au coeur des Restos du Coeur 

13h50 Météo 

13h55 Coup de foudre au Château de glace 

15h45 La fiancée de Noël 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

20h00 Le Journal 

20h40Loto 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Doc 

22h05 Doc 

23h10 New York Unité Spéciale 

12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 La fugue 
22h35 Débat : Ados en fugue, le combat 
des parents 
23h35 Girl culture 

13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h35 La p’tite librairie 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 Agissons avec Jamy 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Le journal du Dakar 
20h50 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Charlie Chaplin, le génie de la 
liberté 
23h30 Les temps modernes 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Dans la capitale, Stéphane Plaza se met en quête 
d’un appartement avec balcon pour Jean-Phi-
lippe Janssens - dit Jeanfi. L’humoriste à la voix 

atypique et à l’accent tout droit venu du Nord rêve d’un 
chez lui dans un quartier vivant ! Au Havre, Sarah et Vincent 
veulent offrir à leur famille recomposée une maison avec plus de 
chambres, plus de rangements et surtout un immense jardin. Thi-
bault Chanel relève le défi. Quant à Anne-Laure, 40 ans, elle a décidé 
de quitter le Pays Basque pour rejoindre sa Bretagne natale. Agnès 
Bardoux se met en quête d’une longère.

Jeanne est confrontée à la fugue de son enfant, 
Chloé. Au commissariat, elle déchante vite : la 
disparition de cette adolescente ne semble 

curieusement pas être la priorité des agents... 
Avec son ex-mari adulescent et son compagnon actuel 
s’enclenche alors une course contre la montre, où les dénis et 
les non-dits de chacun volent en éclats. Un voyage en enfer qui 
lui fera réaliser que sa fille est devenue une étrangère et qu’elle 
n’a rien «vu» venir.

Après s’être fait tirer dessus par le père de 
l’un de ses patients, le Docteur Fanti re-
prend connaissance et se rend compte 

qu’il a perdu tous ses souvenirs des douze dernières 
années. Tous ses proches - y compris sa femme - sont sou-
dain devenus des étrangers et l’hôpital est le seul endroit où 
il se sent vraiment chez lui. Il va alors devoir recommencer 
sa carrière au bas de l’échelle, mais aussi apprendre qu’il est 
séparé de sa femme, que son fils est mort quand il avait cinq 
ans et que sa fille est désormais une femme. Andrea devra 
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2900
comment

jouer ?

solution     2899

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- michelle
- arlequin
- menu - tv
- carnee - o
- a - cernai
- mas - rer
- bi - ce - rc
- repasser
- i - ar - ote
- option - p
- lotes - pi
- eue - etat

Verticalement:

- ma - cambriole

- irma - aie - pou

- clercs - patte

- henne - carie

- equerres - ose

- lu - ene - son - t

- lit - arret - pa

- envoi - crepit

 grille de mots croisés
n°2900

Les œufs cuits 
contiennent plus de 
protéines que les 
œufs crus

Les protéines que 
contiennent les oeufs 
sont généralement 
considérés comme 
hautement diges-
tibles. Mais il faut 
savoir que les oeufs 
cuits contiennent 
plus de protéines di-
gestes que les oeufs 
crus.
Les nutritionnistes 
considèrent les pro-
téines de blanc d’oeuf 
comme parfaites. On 
dit même que l’oeuf 
a une grande « va-
leur biologique ».
Riche en protéines 
dont 50 % d’albu-
mine, le blanc d'oeuf 
est à privilégier. Man-
ger le blanc d’oeuf 
cru peut être très 
dangereux pour assi-
miler ces protéines, 
la cuisson joue un 
rôle important dans 
leur digestion.
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Armie Hammer 

célèbre ses retrouvailles 
avec ses enfants

Info STAR...

KAte Middleton

elle n’hésite pas à bafouer le protocole

Emma Stone va voir 
sa vie chamboulée en 
2021. Après un ma-

riage des plus discrets avec 
le réalisateur Dave McCary, 
la star de La La Land a une 
autre bonne nouvelle : la 
naissance prochaine de son 
premier enfant.
Tout sourit à Emma Stone. 
La comédienne de 32 ans a le 
monde du cinéma et des sé-
ries à ses pieds. Remarquée 
dans Crazy, Stupid, Love au 
côté de Ryan Gosling, elle 
a également brillé dans La 
couleur des sentiments, The 
Amazing Spiderman, Bird-
man mais également La La 
Land pour lequel elle a décro-
ché l’Oscar de la Meilleure 
actrice en 2016. Depuis, tout 
roule pour l’ancienne com-

pagne d’Andrew Garfield. 
Elle incarnera même l’une 
des plus célèbres méchantes 
disney, Cruella d’Enfer, dans 
Cruella, réalisation de Craig 
Gillespie. Mais il n’y a pas 
que dans son métier que 
l’Américaine est pleinement 
épanouie. Si la crise de la 
Covid-19 l’a empêchée de 
profiter comme elle aurait 
voulu de sa passion pour la 
comédie, Emma Stone a pu 
consacrer le temps qu’elle 
n’a d’ordinaire pas à sa fa-
mille et son couple avec le 
cinéaste Dave McCary. En 
toute discrétion, la jeune 
femme l’a même épousé 
l›année dernière, après que 
ce dernier a officialisé sur les 
réseaux sociaux leurs fian-
çailles. Depuis, les amou-

reux ont fait encore un bout 
de chemin.
Emma Stone est enceinte 

pour la première fois
S’ils ne l’ont pas annoncé 
eux-mêmes, Emma Stone et 
Dave McCary vont devenir 
parents dans les prochains 
mois comme le prouvent des 
clichés de la star publiés par 
le Daily Mail. On découvre 
Emma Stone en compagnie 
d’une amie dans les rues de 
Los Angeles, le ventre bien 
arrondi, et ce, sûrement pas 
en raison d’excès au cours 
des derniers jours.
Aucune information sur le 
sexe ou le terme mais nul 
doute que les fans d’Emma 
Stone exultent déjà à l’idée 
de voir leur idole dans son 
rôle de maman. 

Armie Hammer a enfin re-
trouvé ses enfants. Après 
plusieurs mois loin de Har-
per, six ans, et Ford, 3 ans, 
l’acteur avait pu retourner 
aux îles Caïmans pour orga-
niser ces retrouvailles. Mais 
en raison des restrictions 
sanitaires, la star avait été 
soumise à deux semaines de 
quarantaine, qui l’avaient 

conduit à passer les fêtes de 
fin d’année bloqué dans sa 
chambre d’hôtel (avec vue 
sur la mer, quand même). 
Mais sur Instagram, l’acteur 
de Call Me By Your Name 
a révélé qu’il avait enfin pu 
retrouver ses proches, et il en 
a profité pour faire part d’une 
de ses résolutions pour cette 
nouvelle année.

Ashanti débute bien 
2021 ! La chan-
teuse a en effet 
dévoilé à ses fans 
qu’elle était gué-
rie du Covid-19. 
La star avait été 
testée positive 
au virus en 
décembre.
« On 
commence 
l’année de façon 
géniale et sans Covid ! Mon 
test est revenu négatif il y 
a deux jours. Bonne année 
tout le monde », a-t-elle 
écrit, ajoutant en légende « 
Je suis reconnaissante. Mes 

parents et moi avons 
reçu 

notre 
test 
négatif 
juste 

au bon 
moment 
pour 

démarrer 
l’année 

en bonne 
santé, 

heureux, et aimés. Je 
vous souhaite à tous une 
bonne année ».
Une année prometteuse qui 
s’annonce !

Belle comme le jour, toujours 
élégante, dévouée à la famille 
royale et à son pays, Kate 
Middleton est, de l’avis de ses 
compatriotes, la parfaite future 
reine. Quant aux rares détrac-
teurs qui la trouveraient trop 
lisse, Kate Middleton prouve 
de temps à autre qu’elle est 
capable de sortir des clous...
Des deux belles-filles du prince 
Charles, on a tendance a consi-
dérer que Meghan Markle est 
la rebelle. Comment d’ailleurs 
réfuter l’assertion ? Elle est 

sans le moindre doute à l’ori-
gine de la désertion royale du 
Prince Harry, a soustrait Baby 
Archie à la famille royale bri-
tannique et élève désormais 
son fils en parfait petit Califor-
nien au grand dam des experts 
britanniques. Pourtant Kate 
Middleton aime aussi parfois 
à envoyer valser le protocole 
et c’est souvent lors de ses 
voyages que l’épouse de Wil-
liam se laisse aller à son sens 
de l’improvisation au détri-
ment d’un protocole pourtant 

codifié. Kate a par exemple 
démontré à plusieurs reprises 
son penchant pour les câlins 
lors de différents voyages à 
l’étranger. Une façon de dire 
bonjour certes très banale pour 
le citoyen moyen mais dange-
reusement off-limite pour un 
membre de la couronne bri-
tannique comme le rappelle le 
Daily Express.
Sur le site internet de la famille 
royale, il est indiqué com-
ment saluer selon le protocole 
: « Pour les hommes, il s’agit 

d’un mouvement de cou (on 
ne bouge que la tête) tandis 
que les femmes font une petite 
révérence ». Il est néanmoins 
précisé que certains peuvent 
préférer « une simple poignée 
de main ». Le site internet in-
dique toutefois : « il n’y a pas 
de code de conduite obliga-
toire lors d’une rencontre avec 
la reine ou un membre de la fa-
mille royale même si beaucoup 
de gens souhaitent observer les 
formes traditionnelles ».

Emma 
StonE 

l’actrice 
enceinte 
de son 

premier 
enfant
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Pillage d’un foncier touristique à skikda: 

Des peines allant de 3 à 7 ans de prison ferme

Le Tribunal de Sidi 
M’hamed (Cour d’Alger) 
a prononcé des peines 

allant de trois (3) à sept (7) ans 
de prison ferme à l’encontre de 
l’ancien Premier ministre, Ahmed 
Ouyahia et des deux anciens 
ministres des Travaux publics, 
Amar Ghoul et Abdelghani 
Zaalane poursuivis dans des 
affaires de corruption dans le 
secteur du Tourisme à Skikda.
Le tribunal a condamné l’ancien 
Premier ministre, Ahmed 
Ouyahia à une peine de 7 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende d’un million de dinars 
dans le cadre de cette affaire, alors 
que les deux anciens ministres 
des Travaux publics, Amar Ghoul 
et Abdelghani Zaalane ont écopé 
quant à eux d’une peine de 3 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende d’un million de DA.
L’investisseur Ben Fassih 
Mohamed qui est au cœur de cette 
affaire, a lui été condamné à 4 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende d’un million de DA.
La même juridiction a également 
prononcé une peine de 2 ans 
de prison ferme et une amende 
d’un million DA a l’encontre des 
ex-walis de Skikda Fawzi Ben 
Hocine et Derfouf Hadjri, tandis 

que l’ancien wali Mohamed 
Bouderbali a été condamné à 5 
ans de prison ferme.
Pour ce qui est des autres accusés, 
Kamel Aliouane, a écopé de deux 
ans de prison ferme. L’ancien 
directeur des domaines Rachid 
Amara a écopé de deux ans de 
prison. Une peine de deux ans 
de prison ferme a été prononcée 
contre le fils de l’homme 
d’affaires Ben Fassih Mohamed.
A rappeler que le procureur de la 

République, près le tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) a requis 
le 26 décembre dernier une peine 
de 12 ans de prison ferme assortie 
d’une amende d’un (1) million 
DA contre les anciens Premier 
ministre et ministre des Travaux 
publics, respectivement Ahmed 
Ouyahia et Amar Ghoul, et une 
peine de 10 ans de prison ferme 
assortie d’une amende du même 
montant contre l’ancien ministre 
des Travaux publics, Abdelghani 

Zaalane, poursuivis dans une 
affaire de corruption dans le 
secteur touristique à Skikda.
Une peine de 10 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
d’un (1) million DA a également 
été requise par le procureur de la 
République contre l’ancien wali 
de Skikda, Mohamed Bouderbali 
poursuivi dans une affaire de 
dilapidation de deniers publics 
et pour octroi d’indus avantages, 
consistant en une assiette 

foncière, en faveur de l’homme 
d’affaires, Ahmed Ben Fassih.
Le procureur de la République 
près le tribunal de Sidi M’hamed 
a requis aussi une peine de 8 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende d’un (1) million DA 
contre l’ancien wali de Skikda, 
Fawzi Ben Hocine et l’homme 
d’affaires, Ahmed Ben Fassih, 
et 7 ans de prison ferme et une 
amende d’un (1) million DA 
contre Derfouf Hadjri, ancien 
wali de Skikda.
Le procureur de la République 
a également requis une peine de 
6 ans de prison ferme assortie 
d’une amende d’un (1) million 
de DA contre les directeurs des 
Domaines de Skikda, Dehimi 
Cherif, Amara Rachid, Khelfaoui 
Nassereddine et Seif-Eddine Ben 
Fassih (fils de l’homme d’affaires 
Mohamed Ben Fassih) et l’ancien 
directeur des domaines au 
ministère des Finances, Himour 
Mohamed.
Une peine de 5 ans de prison 
ferme assortie d’une amende d’un 
(1) million de DA a été requise 
contre Merabet Laidi, ancien 
directeur du port de Skikda, 
Haba Fayçal, ancien directeur de 
l’industrie de Skikda et Kamel 
Aliouane, ancien cadre.

Le ministre mauritanien de la Santé salue 
les aides médicales algériennes

Le ministre 
mauritanien de la 
Santé, Nedhirou 

Ould Hamed, a salué les 
aides médicales envoyées, 
lundi dernier , par l’Algérie, 
à Nouakchott, exprimant sa 
gratitude aux dirigeants et 
au peuple algériens.
Le ministre mauritanien, 
en recevant à l’aéroport 
international de Nouakchott 
de la part de son 
homologue algérien, le Pr. 
Abderrahmane Benbouzid, 
des aides médicales 
algériennes, a insisté sur 
«la solidité et la diversité 
des relations entre les deux 
pays, notamment dans le 
domaine de la santé, en 
particulier en cette période 
marquée par la propagation 
de la pandémie du nouveau 
coronavirus».
Dans une déclaration à la 
presse, M. Ould Hamed 
a salué les efforts de 
l’Algérie dans la lutte 

contre la pandémie du 
nouveau coronavirus, 
appelant au renforcement 
de la coopération bilatérale 
pour faire face «ensemble» 
à la pandémie, à travers 
l’intensification des 
rencontres entre les deux 
parties et l’échange des 
vues et des expériences.

Le ministre de la Santé, 
de la population et de la 
réforme hospitalière, Pr. 
Abderrahmane Benbouzid, 
effectue une visite de 
travail d’une journée 
en Mauritanie à la tête 
d’une mission médicale 
de solidarité composée 
de membres du comité 

scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie 
du nouveau Coronavirus, 
en sus de spécialistes et 
de techniciens, et munie 
d’aides médicales.
Le ministre avait affirmé, 
dans une déclaration lors 
de son départ d’Algérie, 
que «l’Etat a consacré deux 

avions à cette opération de 
solidarité avec le peuple 
mauritanien frère, le 
premier pour transporter la
délégation ministérielle et le 
staff médical, et le second, 
chargé d’aides consistant en 
des fournitures médicales 
destinées à la prévention 
contre la covid-19».
Il a rappelé dans ce sens que 
cette visite qui intervient 
en concrétisation de la 
décision du Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’inscrivait dans 
le cadre «des démarches des 
deux pays visant la
consolidation des 
relations bilatérales dans 
divers domaines, en tête 
desquels le secteur de la 
santé notamment en cette 
conjoncture difficile que 
vit le monde en raison de 
la propagation du nouveau 
coronavirus».


